
  

 

Divisione 2 “Etna Patrimonio dell’Umanità”          

“KIWANIS IS MY SUPERPOWER“                                       

“SERVING THE CHILDREN OF THE WORLD” 

   KNEWS N° 6                                                   15° anno 

 

“KIWANIS IS MY SUPERPOWER“                                       

 



2 

 

Segretario 
 Nunzio Spampinato 

 
LGT Governatore  

Alfio Cavallaro 

Comunicazione e Web  
Antonio Sciuto 

Imm. Past LGT Governatore   
Francesco Vasta 

LGT Governatore Eletto  
Epifanio Giuffrida 

 

     

 

DIVISIONE 2                             

“Etna Patrimonio dell’Umanità” 

Lgt. Governatore 

Alfio Cavallaro 

 

 

COMITATO DI DIVISIONE 
Anno sociale 2020/2021 

   LGT. Governatore                        Alfio Cavallaro 
   LGT. Governatore Eletto             Epifanio Giuffrida 
   Imm. Past LGT. Governatore     Francesco Vasta 
   Segretario                                      Nunzio Spampinato                

   Comunicazione e Web                  Antonio Sciuto 
 

 

PRESIDENTI E SEGRETARI DEI CLUBS  

   Presidenti KC: 
   Acicastello RC: Filippo Lizzio 
   Acireale: Giuseppe Balsamo 
   Catania Centro: Giuseppe Greco 
   Catania Est: Teresa Patania 
   Etneo: Salvatore Laudani 
   Giarre-Riposto: Giovanni Leotta 
   Mediterraneum: Emilio Rinato 
   Paternò: Giuseppe Sambataro 
   Sicily Valle del Simeto: Marina Fisicaro 
   Tauromenium VA: Lidia Privitera 
   Zafferana Etnea: Rossano Zappalà 
 
   Segretari KC: 
   Acicastello RC: Giuseppe D’Amico 
   Acireale: Maria Antonietta Messina 
   Catania Centro: Giovanni Vecchio 
   Catania Est: Lello Puglisi    
   Etneo: Antonio Sciuto 
   Giarre-Riposto: Giustino Vasta 
   Mediterraneum: Filippo Cuva 
   Paternò: Alessandro Rizzo 
   Sicily Valle del Simeto: Rossella Mugno 
   Tauromenium VA: Sarah Foti Angelico 
   Zafferana Etnea: Giovanni Puglisi 
 
 
 

Fanno parte del Comitato Divisionale tutti i  
Past-LGT Governatori soci attivi di un                        

Club della Divisione . 

KNEWS N° 4                        Agosto - Settembre 2021 

2 



3 

 
 

 

COMITATO DI DIVISIONE 
Anno Sociale 2020-2021 

SEGRETARI KC 

PRESIDENTI KC  

Giuseppe Balsamo 
Acireale 

Filippo Lizzio 
Acicastello TC 

Giuseppe Greco 
Catania Centro 

Emilio Rinato 
Mediterraneum 

Giuseppe Sambataro 
Paternò 

Marina Fisicaro   
Sicily valle del Simeto 

Rossano Zappalà  
Zafferana Etnea 

Salvatore Laudani 
Etneo 

Teresa Patania 
Catania Est 

Giustino Vasta 
Giarre Riposto 

Maria A. Messina 
Acireale 

Giuseppe D’Amico 
Acicastello TC 

Giambattista Vecchio 
Catania Centro 

Lello Puglisi 
Catania Est 

Alessandro Rizzo 
Paternò 

 Giovanni Puglisi 
Zafferana Etnea 

Filippo Cuva 
Mediterraneum 

Giovanni Leotta 
Giarre Riposto 

   Lidia Privitera 
    Tauromenium V.A. 

Antonio Sciuto 
Etneo 

        Rossella Mugno 
       Sicily valle del Simeto 

Sarah Foti Angelico 
Tauromenium V.A. 

3 



4 

 

 
 

CHAIRMAN DIVISIONALI  
 
Alimentazione e Oncologia -  Obesità infantile 
   Federica Portuese 
Autismo                                                          
   Giovanni Panebianco 
Bullismo e Cyberbullismo 
   Francesca Rapisarda 
Comitato Terzo Settore 
Coordinatore: Salvatore Chianello 
Componenti: Alfredo Belfiore 
   Rosaria Murabito 
   Angelo Nassisi  
   Alfio Russo    
   Nicola  Russo 
    Francesco Vasta 
Comunicazione e Webmaster 
   Antonio Sciuto 
Epilessia 
   Rosaria Leonardi  
                    Pina Patanè 
Famiglia 
   Vincenzo Martines 
Fibromialgia                                                           
   Antonino Papotto 
Giornata della Memoria 
   Sarah Angelico 
“La scuola che vorrei”  
                      Benfatto Maria Carmela 
Malattire rare 
                    Ignazio Mammino 
Mantenimento e Sviluppo (Kiar) 
   Giuseppe Distefano 
Minori stranieri non accompagnati (MSNA) 
Minori scomparsi 
                    Francesco Vasta 
One day “Un Club, una Città, un Garante” 
Coordinatore:    Epifanio Giuffrida 
Comitato:           Presidenti e segretari dei Club. 
Prevenzione odontoiatrica infantile (POI) 
                    Teresa Patania  
Raccolte Fondi e Grandi Eventi 
   Salvatore Chianello 
   Lucio Russo 
Service Leadership Programs (SLP) 
Coordinatore:  Philip Drury 
Componenti:    Adriana Roccamo                       
   Agata Pennisi Sacoor 
   Pina Patanè 
Special Olympics, Sport e Bambini 
   Carmela Castelli 

 
 

CARICHE DISTRETTUALI E CHAIRMAN 
 

  
Presidente Revisori dei conti    
                             Nunzio Spampinato 
 
Revisore dei conti - supplente 
                                      Rosaria Murabito 
 
Comitato Ambiente e Sostenibilità                
    Alfredo Cavallaro 
    Giuseppe Di Paola   
    Marco Neri 
 
Comitato Autismo 
    Gianni Panebianco 
 
Comitato Bullismo e Cyberbullismo 
    Francesca Rapisarda 
 
Comitato Mantenimento e Sviluppo (Kiar Sic2) 
    Giuseppe Distefano 
 
Comitato MSNA ed irreperibili 
    Francesco Vasta 
 
Comitato Relazioni Internazionali    
    Adriana Roccamo 
    Filippo Lizzio 
                                                                                        
Comitato Terzo Settore e Training e Leadership 
Education 
    Salvatore Chianello 
 
Chair per la giornata nazionale sulla Fibromialgia 
    Antonino Papotto 
 
Consigliere del Governatore - Rapporti con le        
istituzioni 
    Elio Garozzo 

4 

Altre cariche Distrettuali e Divisionali potranno 
essere conferite nel corso dell’anno sociale.  



5 

 

Editoriale                                                         

Saluto di fine mandato e ringraziamenti.   

Dal Lgt Governatore                                 

anno sociale 2019 - 2021                               

Alfio Cavallaro 

Carissimi, 
questi due bellissimi anni sociali, 2019-2021, sono giunti al termine ed è giusto fare un resoconto di 
tutto quello che siamo riusciti a realizzare nella Divisione 2 e di tutto quello che è accaduto nel mondo 
kiwaniano a causa della pandemia da Covid-19, un nemico invisibile e letale che ci ha costretti ad un 
lungo lockdown. 
Avevamo iniziato l’anno sociale 2019-2021 benissimo, con tutti i Presidenti e soci dei Club carichi di 
energia ed entusiasmo, guidati anche da direttive distrettuali. 
Siamo partiti celebrando l’ONE DAY, la giornata mondiale del Kiwanis,  abbinata nel 2019 al service 
internazionale, “Read around the world”. Tutti i Club hanno raccolto centinaia di libri e li hanno 
donati ai bambini meno fortunati (scuole, reparti di pediatria, carceri minorili, etc) con l’obiettivo di 
trasmettere l’amore per la lettura a tutta la società civile, ai bambini ed ai giovani in particolare, 
consapevoli fra l’altro che, aumentando l’indice di lettura, i ragazzi possono raggiungere migliori 
risultati scolastici e livelli superiori nelle loro conoscenze. 
In occasione della giornata internazionale contro la violenza sulle donne, con Epifanio Giuffrida, 
all’epoca Luogotenente Governatore eletto, siamo saliti a bordo del treno speciale “Tunonseisola”. 
Un viaggio, da Catania a Palermo, che ha percorso le tappe obbligatorie per contrastare il 
femminicidio: il coraggio, la denuncia, la sensibilizzazione dell’opinione pubblica, la costruzione di 
una rete che metta insieme sinergicamente istituzioni, associazioni e cittadini. 
Per celebrare la Giornata Internazionale per le Persone con Disabilità, con Carmela Castelli, Chair 
divisionale Special Olympics, Sport e Bambini, abbiamo partecipato al Flash Mob organizzato dagli 
amici di Special Olympics, associazione internazionale che, attraverso l’organizzazione di 
allenamenti, competizioni ed eventi sportivi, utilizza lo Sport come mezzo per l’integrazione nella 
società delle persone con disabilità intellettiva. 
Al Centro Commerciale Le Porte di Catania abbiamo trascorso un bellissimo pomeriggio insieme agli 
atleti disabili dello Special Olympics dove, al ritmo di Muhammad Alì di Marco Mengoni, li abbiamo 
fatti sentire parte integrante della società e ci siamo goduti il sorriso che ci hanno regalato. 
Anche la Giornata per i diritti dell’infanzia e dell’adolescenza è stata celebrata ed il 20 novembre 
2019, nel trentennale dall’approvazione della “Convenzione sui Diritti dell’Infanzia e 
dell’adolescenza”, siamo stati al fianco delle scuole, dei docenti e degli alunni. “Diritto” al gioco, alla 
famiglia, allo studio, alla libertà dalla discriminazione i temi maggiormente affrontati in una giornata 
volta a promuovere la conoscenza della Convenzione Onu, una sfida continua per i kiwaniani, 
impegnati a cambiare il mondo, un bambino ed una comunità alla volta. 
Nel periodo natalizio 2019, abbiamo trascorso con la SCAM una bellissima serata di musica lirica e 
raccolto fondi a favore del Centro “Autòs” di Aci Sant’Antonio, diretto dal Gianni Panebianco, Chair 
divisionale per l’Autismo. Il Centro, si occupa dell’assistenza semiresidenziale di soggetti con spettro 
autistico ed il ricavato della serata è stato devoluto per la realizzazione di un laboratorio di 
giardinaggio, importante per la loro futura inclusione nel mondo lavorativo. 
Una miriade di attività per celebrare la “Giornata Internazionale contro l’Epilessia”. 
Grazie all’impegno di Rosaria Leonardi, Chair divisionale per l’epilessia, dei Presidenti dei Club e 
delle istituzioni locali, siamo riusciti ad illuminare di viola tantissimi siti istituzionali (monumenti, 
palazzi di Città) dei Comuni del nostro territorio, da Paternò a Taormina, e a tenere una conferenza 
sull’epilessia, relatore il Prof. Vito Sofia coordinatore della macroarea Sicilia e Calabria della LICE. 
Abbiamo voluto trasmettere i messaggi che l’epilessia non è contagiosa e che le persone che ne ne 
soffrono sono normali. 
Purtroppo, Rosaria Leonardi ci ha lasciato lo scorso mese di agosto, dopo una lunga malattia. In suo 
ricordo, Le abbiamo dedicato una pagina di questo Knews. 
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L’undici febbraio 2020 abbiamo celebrato con la nostra Chair divisionale, Francesca Rapisarda, la 
giornata contro il cyberbullismo. Dopo la relazione della psicologa Dott.ssa Flavia Brighina, i giovani 
studenti della scuola Card. Dusmet di Nicolosi hanno potuto assistere alla diretta streaming della 
tavola rotonda distrettuale sul tema del bullismo e del cyberbullismo in particolare, dove il Chair 
distrettuale, Loriano Lotti, ha illustrato l’impegno del kiwanis nella lotta contro questa piaga ed il 
Governatore DISM, Maura Magni, ha elencato, con parole semplici ed intellegibili a tutti, i danni 
prodotti dal cyber bullismo nei ragazzi, che possono portare a problemi psicologici perduranti per 
tutta la loro vita. Un Webinar premonitore del cambiamento nel nostro modo di fare service.  
Loriano Lotti, con una pergamena ed una patch, ha riconosciuto alla Divisione 2 la preziosa 
collaborazione nella campagna distrettuale di contrasto ai bullismi. Tutto questo l’abbiamo ottenuto 
grazie al costante ed impareggiabile impegno di Francesca Rapisarda. 
Grande successo ha riscosso l’incontro del 9 febbraio 2020 tra il Gov del DISM, Maura Magni, e la 
nostra Divisione, realizzato in sostituzione del programmato Training Leadership Education per 
officer eletti rinviato a causa dell’ incidente occorso ad Angela Catalano, all’epoca Gov eletto DISM. 
Bellissima la serata di carnevale di domenica 23 febbraio 2020, trascorsa tra il divertimento, la 
spensieratezza, l’amicizia kiwaniana e, cosa più importante, il service. Ottimamente organizzata da 
Teresa Patania, nel corso della serata sono stati raccolti fondi a favore della Caritas Diocesana di 
Catania. 
Quella sera finirono, e per un lungo periodo, tutte le nostre attivita “di presenza”.  In Italia 
incombeva il Covid-19 e iniziò il lockdown. Nonostante le mille difficoltà, non ci siamo mai fermati ed 
abbiamo portato a termine due grandi service, espressione di grande umanità, sensibilità, altruismo e 
solidarietà dei kiwaniani della Divisione 2.  
Il primo, a favore della pandemia sanitaria e volto a salvare quante più vite umane possibile, è stato 
“Aiutiamo a respirare”, la raccolta fondi per l’acquisto di un ventilatore polmonare da donare alla 
rianimazione dell’Ospedale S. Marco, divenuto poi Centro Covid. Per ridurre i tempi di consegna, la 
raccolta fondi è stata divisionale ma era inserita in quella distrettuale di “Doniamo un respiro”.                                                                                                                        
Il secondo, a favore della pandemia sociale e volto ad aiutare le famiglie disagiate, gli indigenti ed i 
disoccupati, lo abbiamo potuto realizzare grazie agli amici kiwaniani del Distretto Austria ed al 
supporto del KI Trustee Elio Garozzo. Grazie a loro abbiamo potuto donare alla Protezione Civile di 
Catania, al Banco Alimentare ed alla Caritas Diocesana circa 10 tonnellate di derrate alimentari e 
materiale scolastico. 
Due service che ci hanno fatto ricevere attestati di stima e gratitudine da parte dell’amministrazione 
del Policlinico Universitario e del Comune di Catania. 
Finito il lockdown, il 19 giugno 2020 abbiamo donato dei beni alimentari alla Caritas Diocesana di 
Catania utilizzando il ricavato della serata di carnevale. Questa donazione è stata un ulteriore gesto 
di aiuto e solidarietà del Kiwanis nei loro confronti ed è servita anche a rafforzare il sodalizio tra le 
due associazioni. 
Anche il numero di Direttivi Divisionali è stato penalizzato. Siamo riusciti a convocarne sette, cinque 
di presenza e due online, tutti molto partecipati. 
Nel 2020, purtroppo, alcuni cari soci ci hanno lasciato. Gino Gozzo, socio del KC Etneo, Corrado 
Sortino, già Past President del KC Catania Centro e Domenico Zampetta del KC Giarre-Riposto. 
Ogni anno sociale viene solitamente ricordato per qualche evento particolare. L’anno sociale 2019-20 
lo ricorderemo sempre come quello dell’Emergenza Covid-19, che ci ha consentito di realizzare 
soltanto 5-6 mesi di attività e fatto cancellare tutte le Conviviali Pasquali e le Convention annuali di 
presenza. 
Già ad aprile-maggio 2020 si vociferava di “congelare” l’anno sociale, sia per il Governatore DISM 
che per i Lgt Governatori ed i Presidenti dei Club, e di continuare per un altro anno.  
Così è stato. Nella riunione di Divisione “online” del 28 giugno 2020, i Delegati dei Club presenti mi 
hanno eletto Lgt Gov della Divisione anche per l’anno sociale 2020-21.               
Visto che l’emergenza/pandemia da Covid continuava, ci siamo preparati ad affrontare un altro anno 
sociale difficile ed incerto. Ci siamo preparati ad affrontarlo grazie al supporto del Kiwanis 
Internaational, a tutti gli incontri online del Direttivo distrettuale con il nostro Governatore 
(aperitivi, Tè/caffè) ed alla tecnologia. La piattaforma GoToMeeting è diventata la nostra sede 
d’incontri, online e nelle ore più disparate. Grazie ad essa siamo riusciti anche a fare service, 
formazione, convegni, celebrare giornate internazionali, fare raccolte fondi.  
Per continuare a “Servire i bambini del mondo” siamo stati costretti a rivedere il nostro modo di fare 

service, a ritrovarci virtualmente per celebrare insieme alcune giornate speciali, ad organizzare 

webinar di informazione/divulgazione aperti ai soci e al pubblico. Abbiamo condiviso gli accessi alle 
informazioni e cercato di dare maggiore visibilità e massima diffusione alle iniziative contattando i 

soci via e-mail, web e messaggi su Whatsapp.  
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Per rimanere vicini e sempre connessi al Distretto, essere informati su tutte le iniziative, abbiamo 

chiesto ai soci di scaricare l’app Telegram sull’Iphone o Tablet e di registrarsi al canale “Kiwanis 
DISM News”. 

Nel corso degli incontri online il Governatore ci ha esposto le linee programmatiche del nuovo anno 
sociale, 2020-2021. Un programma di tutto rispetto, anche in tempi non-Covid, ma adeguato ai nuovi 

stili di vita, alle nuove modalità, alle nuove esigenze e restrizioni.  

Un programma ricco di proposte di service, tra i quali scegliere quelli da realizzare: tantissimi 
progetti di service, raccolte fondi, un osservatorio permanente dei diritti dei minori, attività culturali 

online per le scuole e per i soci, concorsi per le scuole, comunicazione e ricerca di partner istituzionali 
e sponsorizzazioni.  

Il programma, argomento del nostro ultimo Direttivo divisionale 2020-21, lo abbiamo inviato a tutti i 

soci della Divisione. Tre gli obiettivi: a) mantenimento e sviluppo; b) Service Leadership Program 
(SLP); c) Garante dell’infanzia.  

Nella nostra Divisione, per l’anno sociale 2020-21, abbiamo chiesto a tutti di mirare non solo a 
mantenere il numero dei soci in essere ma anche di incrementarlo, almeno un socio per Club. Allo 

stesso tempo dobbiamo chiesto di creare quanti più SLP possibile al fine di accrescere il nostro vivaio 

e di abbassare in futuro l’età media dei soci dei Club.  
Grande lavoro ed impegno anche per il nostro Epifanio Giuffrida, all’epoca oltreché Lgt Gov eletto 

anche Chair per il service “Un Club, una Città, un Garante”, a cui abbiamo chiesto di attivarsi, 
insieme a tutti i Presidenti dei Club, per fare nominare quanti più Garanti dell’Infanzia possibile nei 

Comuni che ricadono nella nostra Divisione. Diversi sono stati nominati (Scordia, Acicastello, etc), 

altri lo saranno a breve. 
Il primo ottobre 2020, data di inizio del nuovo anno sociale, le notizie sulla pandemia erano ancora 

incerte e lasciavano presagire una riapertura agli incontri di presenza possibilmente a partire dalla 
primavera 2021 quando grazie all’inizio delle vaccinazioni anti-covid, la nostra unica speranza, 

saremmo riusciti ad incontrarci nuovamente e fare Service di presenza. Nell’attesa, mi è sembrato 

utile fare un abbonamento annuale divisionale a GoToMeeting. Tutti i Club ne hanno usufruito, 
organizzando online Direttivi, Assemblee dei soci, Convegni etc. Le barriere tecnologiche di molti soci 

si sono abbattute rapidamente come testimoniato da una loro sempre maggiore partecipazione a tutti 
gli eventi ed incontri. 

 Dalla sua attivazione, sono pervenute ad Antonio Sciuto, nostro Webmaster, tantissime prenotazioni 
di Direttivi, Assemblee e Convegni, che altrimenti sarebbero stati rinviati o annullati, 

compromettendo la vita del nostro kiwanis.  

Ad ottobre-novembre 2020, alcuni Club sono riusciti anche a realizzare diversi service di presenza, 
attenendosi sempre alle restrizioni imposte dai DPCM del momento. Sono state un grande successo, 

forse perché ognuno di noi aveva tanta voglia di ripartire, di incontrarsi “de visu”.  
Per il Terzo Settore, l’encomiabile lavoro di Salvatore Chianello e del gruppo ETS cominciava a dare 

i primi frutti e diversi Club, il KC Zafferana Etnea, Acireale, Catania Est e Giarre-Riposto, hanno 

registrato il loro Statuto, adeguato alle norme sul Terzo Settore, presso l’Agenzia delle Entrate e 
senza alcun onere. Purtroppo, il passaggio al Terzo Settore dei Club è stato rallentato dalle stesse 

istituzioni. 
La seconda ondata pandemica, a differenza della prima, ha interessato anche alcuni dei nostri soci e 

fortunatamente tutti ne sono usciti indenni. Continui erano gli inviti alla massima prudenza, cautela 

ed all’osservanza delle norme restrittive imposte dai vari DPCM, nell’attesa che con il vaccino 
arrivasse alla cosiddetta “immunità di gregge”.  

Per l’anno sociale 2020-21, Presidenti , Segretari e Chairman, sono stati quasi tutti confermati e 
l’esperienza vissuta nel precedente anno sociale, l’eccellente servizio svolto a favore dei bambini e 

della comunità, sono stati il loro punto di forza, aiutandoli a dare il meglio di se stessi e realizzare un 

altro anno sociale proficuo e ricco di service. Abbiamo dato il benvenuto nella squadra 
“SuperPower” sia al Presidente Incoming del KC Giarre-Riposto , Giovanni Leotta, che al Presidente 

e Segretario Incoming del KC Zafferana Etnea, Rossano Zappalà e Giovanni Puglisi. Abbiamo dato il 
benvenuto nella squadra anche a diversi nuovi Chairman divisionali, richiesti dal Governatore per 

realizzare al meglio nella Divisione le attività di service distrettuali. Tra questi, Antonino Papotto, 

Chairman distrettuale e divisionale per la Giornata Mondiale della “Fibromialgia”.  
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In quel periodo, dove si “navigava a vista”, insieme al Governatore ed al al KI Trustee, Elio Garozzo, 
Vi siamo sempre stati accanto, a consigliarvi e proporvi nuove attività di service per mantenere 
sempre alto il prestigio della nostra Divisione che, anche nell’anno sociale 2020-21 ha visto tanti 
nostri soci impegnati come Chairman distrettuali (Nunzio Spampinato, Rosaria Murabito, Alfredo 
Cavallaro, Giuseppe Di Paola, Marco Neri, Gianni Panebianco, Francesca Rapisarda, Giuseppe 
Distefano, Francesco Vasta, Adriana Roccamo, Filippo Lizzio Salvatore Chianello, Antonino Papotto 
ed Elio Garozzo).  
La pandemia da Covid-19 continuava ad imperversare anche nel 106° anniversario del nostro 

Kiwanis.  
Nell’anno sociale 2020-2021, siamo stati costretti a sacrificare tutte le nostre tradizionali Conviviali 

Natalizie di presenza, un modo per fare Service, incontrarci, scambiarci gli auguri, cementare 
l’amicizia e programmare le attività dei mesi successivi. Il tradizionale scambio di auguri natalizi lo 

abbiamo fatto Domenica 20 dicembre, in una conviviale divisionale online, alla presenza del nostro 

Governatore DISM, Maura Magni.  
Nonostante l’imperversare del Covid-19, abbiamo continuato a fare Service di presenza. In occasione 

delle festività natalizie, con diversi Club siamo andati a portare doni, buoni spesa e un momento di 
gioia, a tante famiglie ed Associazioni del nostro territorio.  

Abbiamo regalato un sorriso a tanti bambini e giovani bisognosi (orfani, disabili mentali, etc).  

Nei mesi successivi, continuare a fare Service di presenza, è stata la prerogativa di diversi Club 
divisionali che, attenendosi alle restrizioni anti-covid del momento, sono andati anche nelle scuole, a 

donare mascherine, gel igienizzanti, materiale didattico ed anche Tablets. Questi ultimi risultati 
utilissimi per consentire ad alcuni alunni, meritevoli e bisognosi, di superare il “digital divide” che la 

didattica a distanza (DAD) spesso comportava. Ci siamo spesi anche a favore delle nostre comunità 

terremotate, cercando di appianare le evidenti divergenze tra tecnici/amministratori locali e la 
struttura commissariale.  

Arrivò il momento delle Convention, Internazionale, Europea e Distrettuale, tutte fatte 
rigorosamente online nel precedente anno sociale.  

Nonostante il vaccino e gli anticorpi monoclonali non è stato possibile farle di presenza neppure 

nell’anno sociale 2020-2021. Il Presidente Kiwanis Europe, Jon Fadri Huder, ha comunicato che la 
54° Convention Europea (Zurigo 3-6 giugno 2021) si sarebbe svolta online ed concludeva affermando 

che lo svolgimento di una Convention nell’anno amministrativo 2020-21 sarebbe stata sconsigliabile e 
impraticabile a causa della persistente minaccia sanitaria per i membri del Kiwanis, le loro famiglie e 

tutti gli individui che viaggiano verso e dalla Convention.  

Per attenersi alle restrizioni sugli assembramenti legati alla pandemia, diversi Club hanno 
organizzato tantissimi convegni online, tutti di notevole successo.  

Forti dell’esperienza degli anni precedenti e grazie ad un SuperTeam di Chair divisionali, Rosaria 
Leonardi, Pina Patanè e Francesca Rapisarda, siamo stati “straordinari” nel celebrare la Giornata 

Mondiale contro l’Epilessia e l’Internet Safer Day. Quasi tutti i Comuni che ricadono nella nostra 

Divisione, circa 21, si sono illuminati di “Viola” e tantissimi Istituti Scolastici hanno celebrato 
l’Internet Safer Day. Tutte le nostre attività sono state coronate da un grande successo (argomenti, 

relatori, partecipanti, organizzatori, etc), anche online. Il Governatore, Maura Magni, è stata sempre 
molto presente nella nostra Divisione. Tutte le altre Divisioni ci hanno sempre guardato con interesse, 

continuando a chiedersi com’è che riuscivamo a realizzare tutti quelle attività di service. Il segreto? 

Eravate tutti voi. Una Super Divisione di Presidenti, Segretari, di soci.  
Anche nell’anno sociale 2020-21, per la seconda volta consecutiva, la Conviviale Pasquale Divisionale 

e di alcuni Club è stata rigorosamente online. Soltanto una di presenza, quella del KC Giarre-
Riposto, presso la “Tenda di Cristo”. In quella Santa Pasqua, due elementi ci hanno fatto intravedere 

la luce in fondo al “tunnel”. Da un lato, la sicurezza che il vaccino cominciava a dare, dall’altro, 

l’ingresso di un nuovo socio nella famiglia kiwaniana, Padre Carmelo Raspa.  
Il DISM ha continuato a tenerci impegnati, a riempire il nostro tempo libero kiwaniano da Covid, 

con tantissimi incontri online. Incontri non solo formativi, come quelli per Officers eletti del 
Governatore eletto DISM, Angela Catalano, ma utili anche a rafforzare la nostra amicizia, restare 

uniti e socializzare (Tè, caffè, aperitivi, etc). Anche il Kiwanis International ed Europa hanno fatto 

altrettanto. Mi riferisco ai due progetti pensati per i soci, i Club e gli Officer, presenti e futuri: 
K.Academy e Kiwanis Amplify.  
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Con quest’ultimo, il Kiwanis International ha puntato alla formazione dei suoi futuri leader che 

talvolta arrivano a ricoprire ruoli di essenziale importanza senza averne la preparazione adeguata. Il 
nostro KI Trustee, Elio Garozzo, ha seguito la fase di gestazione e progettazione del progetto.  

Enorme è stato il successo che abbiamo ottenuto con il Service “Cattivirus”, che ci ha consentito di 
mantenere i rapporti con le scuole ed i bambini. 
Nel bimestre Aprile-maggio la Divisione 2 “Etna Patrimonio dell’Umanità” ha continuato a 
realizzare attività di service. Lo documentano tutte le attività, anche di presenza,  riportate nel 
numero di KNEWS di quei mesi.  
Tutto questo grazie ad una squadra di Presidenti SuperPower e a tutti i soci della Divisione. Grande 
plauso va al nostro Governatore, Maura Magni, un vulcano di idee che ha continuato a proporci 
nuovi service adeguati al periodo pandemico. Governatore iperattivo, premiato dal past Presidente 
Internazionale, Daniel Vigneron, con l’assegnazione di “Distretto Distinto” per l’anno sociale 2019-
20. 
Il 5 giugno 2021, nella 54° Convention Europea, tenutasi ancora una volta online, abbiamo assistito 
alla trasformazione della KIEF (Kiwanis International European Federation) in una nuova entità 
giuridica denominata KIE (Kiwanis International Europe), con sede in Lussemburgo. Abbiamo 
assistito pure alla elezione del nuovo Kiwanis International Trustee per il triennio 2021-24, Éliane Ott
-Scheffer, ed alla elezione del Vicepresidente KIE, Josy Glatigny, sostenuto anche dal nostro 
Distretto. Dal 1 ottobre 2021, Éliane Ott-Scheffer sostituirà il nostro Elio Garozzo che concluderà il 
suo brillante mandato triennale. Ad agosto 2021, in occasione del primo Board, il KIE ha poi 
apportato alcune piccole modifiche statutarie necessarie a garantire la partecipazione di tutti i nostri 
Club alla normativa nazionale sul Terzo Settore. 
Sabato 12 giugno 2021, nella riunione divisionale tenutasi in modalità mista (con possibile 
partecipazione sia di presenza che online) presso il Ristorante “La perla del Mare” di Torre Archirafi 
- Riposto, Epifanio Giuffrida, detto Nuccio, è stato confermato per acclamazione alla carica di Lgt 
Gov per l’as 2021-22. Nella stessa seduta e sempre per acclamazione, Antonio Sciuto, nostro 
Webmaster, è stato proclamato Lgt Gov eletto per lo stesso anno sociale. Due kiwaniani doc, di 
notevole spessore ed esperienza, che sicuramente concorreranno a tenere alto il prestigio della nostra 
Divisione.  
Anche nei mesi di Giugno-Luglio 2021, i nostri Clubs hanno realizzato tantissime altre attività di 
service a favore dei bambini e delle nostre comunita’.  
Essere in “zona bianca” è servito a riattivare le nostre energie e concludere questo anno sociale con 
tantissime altre attività di service, nel rispetto delle migliori tradizioni della nostra Divisione. 
Abbiamo pure realizzato la “Festa di mezza Estate”. 
Quest’anno, la Convention Distrettuale, per le incertezze legate alla pandemia da Covid-19, così come 
deliberato all’unanimità dal  Board, si è svolta in modalità mista (con partecipazione sia di presenza 
che online) a Paestum nei giorni 3-5 settembre. Ha visto la partecipazione solamente dei delegati di 
diritto, ai sensi dell’art VI Sezione 16 dello Statuto del Distretto. Si ricorda che i Delegati di diritto - 
ai sensi dell’art. VI sezione 8 del vigente Statuto del Distretto - sono tutti i Dirigenti (Governatore, 
Imm. Past Governatore, Governatore Eletto, Luogotenenti, Segretario distrettuale e Tesoriere 
distrettuale) e i Past Governatori del Distretto, che sono soci in good standing di un Club del 
Distretto. Per l’anno sociale 2021-2022, Angela Catalano è stata confermata per acclamazione alla 
carica di Governatore del DISM mentre, per lo stesso anno sociale, il nostro past-Lgt Gov. Salvatore 
Chianello è stato eletto per acclamazione Governatore eletto del DISM. 
Neppure in questi ultimi due mesi ci siamo fermati, realizzando o compartecipando ad importanti 
eventi distrettuali che hanno visto impegnati Chair della nostra divisione. Mi riferisco al Gran Galà 
della Cultura e della Legalita di Taormina e alla conferenza su come proteggerci dalle onde 
elettromagnetiche, attività riportate in quest’ultimo numero di Knews.  
A conclusione di questi due splendidi anni sociali, il 30 settembre 2021, in una serata conviviale 
storica per la nostra divisione abbiamo assistito al passaggio di consegne tra  Governatori, 
Luogotenenti Governatori e Presidenti di 5 Club divisionali. Anche questo evento è riportato in 
questo Knews. 
Carissimi Presidenti e soci della Divisione 2 “Etna Patrimonio dell’Umanità”, in mezzo a tantissime 
restrizioni e difficoltà, non vi siete mai fermati, siete stati sempre pronti a ripartire, mantenendo 
sempre una notevole vitalità ed energia, riuscendo a realizzare in questi due anni sociali oltre 200 
attività di service. Anche se per l’anno sociale 2019-2020 il DISM ha riconosciuto Club Distinti i KC 
Acicastello, Acireale, Catania Est e Zafferana Etnea, Vi siete tutti Distinti. 
Anche nel 2021, purtroppo, alcuni cari soci ci hanno lasciato. Dario Miraglia, past-Presidente del KC 
Acireale, Domenica Pulvirenti detta Emma, del KC Catania Est ed Rosaria Leonardi, Chair 
divisionale contro l’Epilessia, del KC Catania Centro. Ci mancheranno tutti. 
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Per la continua collaborazione, il supporto ricevuto e la vicinanza in questi due anni sociali, non 
posso che ringraziare: il Governatore Maura Magni, il Governatore Designato Angela Catalano, il 
Segretario Distrettuale Francesco Garaffa, il KI Trustee Elio Garozzo, l’immediato past Lgt Gov 
Francesco Vasta, il Lgt Gov Designiato Nuccio Giuffrida, il Segretario divisionale Nunzio 
Spampinato, il Webmaster divisionale Antonio Sciuto nonchè Lgt Gov eletto per l’anno sociale 2021-
22, tutti i Presidenti e Segretari dei Club divisionali,  tutti i Chair divisionali, i past-Governatori ed il 
past KI Trustee Nicola Russo, tutti i past Lgt Gov divisionali e tutti i soci della Divisione. Un grazie di 
Cuore anche al KI Presidente 2019-2021, Daniel Vigneron. Senza di VOI non avremmo potuto 
realizzare, nonostante il Covid-19, due anni meravigliosi, al servizio dei bambini e della nostra 
comunità. 
Auguro, per l’as 2021-22, al Governatore Angela Catalano, al suo Direttivo, ai Chair Distrettuali e ai 
Presidenti di Club, di potere realizzare un anno kiwaniano proficuo, ricco di attività di Service, di 
fare raggiungere al nostro DISM ancora più alti e prestigiosi traguardi e contribuire a migliorare il 
mondo, un bambino alla volta, una comunità alla volta. Altrettanto auguro al Lgt Governatore della 
nostra Divisione, Epifanio Giuffrida, al Lgt Gov eletto, Antonio Sciuto, a tutti Presidenti e rispettivi 
direttivi, e a tutti i soci della Divisione. Ancora un grazie di Cuore a tutti. 
Lgt Gov Divisione 2 “Etna Patrimonio dell’Umanità” - 2019-2021  
Alfio Cavallaro 

#Kidsneedskiwanis  
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Dal Governatore del DISM  
Anno sociale 2019-2021 

 Maura Magni 

 

 

Carissimi soci, 
vi scrivo per portarvi i miei più cari saluti nel bel mezzo di questa calda Estate, pensandovi intenti a 
trascorrere momenti di serenità e con i vostri affetti più cari. 
Mancano 43 giorni alla fine di questo anno sociale e desidero raggiungervi per comunicarvi importanti 
novità per il nostro Distretto! 
Eccole in sintesi:                                                                                                                                                                    
                                                                                                                                                                                    
- evoluzioni sulla trasformazione del KIEF in KI-E: un traguardo raggiunto! 
- sospensione pagamento quote per i nuovi soci fino al 30 settembre 2021; 
- nuovo concorso per i Club: Più Soci Più Service; 
- iniziative del KI per l’apertura dei nuovi Club.                                                                                                                           
                                                                                                                                                                               
Evoluzione trasformazione KIEF in KI-E: 
Sono stata al Board europeo a Lussemburgo lo scorso 7 agosto e sono felice di comunicarvi che le nostre 
richieste di adeguamento dello statuto della KI-E (Kiwanis International Europe, la nuova entità legale 
che opererà in Europa dal prossimo 1 ottobre) sono state accolte! 
                                                                                                                                                                                 
Lo Statuto è stato adeguato alle esigenze manifestate dal Distretto Italia San Marino. Ora tutti i Club 
potranno serenamente far parte del nuovo KI-E senza contravvenire ad alcuna delle disposizioni previste 
dalla nostra legislazione interna sul Terzo Settore. 
Grazie a tutti coloro che hanno creduto di poter cambiare le cose ed hanno sostenuto questa posizione 
partecipando alla recente Convention europea del 5 giugno: l’unione fa la forza! 
Sono onorata di aver rappresentato in questi due anni un Distretto i cui Club hanno partecipato 
attivamente alle dinamiche di crescita europee. 
                                                                                                                                                                                
Ed ora, ecco le novità che il Consiglio direttivo distrettuale ha deliberato nella riunione di ieri sera 16 
agosto: eh sì … non potevamo stare fermi nemmeno durante queste caldissime giornate agostane e 
ringrazio tutti i Lgt che - dalle loro postazioni di vacanza - hanno dedicato un’ora e mezza a questa 
riunione. 
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Varese, 17 agosto 2021 
 

A tutti i soci 
del KI Distretto Italia San Marino 

p.c. Al Consiglio direttivo distrettuale 

NOVITA' DAL DISTRETTO - “CONCORSO PIU’ SOCI PIU’ SERVICE” 
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Il Direttivo distrettuale ha aderito all’invito avanzato dal Board del Kiwanis International di incentivare 
durante i mesi estivi e fino al 30 settembre l’ingresso di nuovi soci nella nostra grande famiglia per poter 
aumentare sempre più la realizzazione di nuovi service e le ore di volontariato dedicate alla nostra 
mission, sospendendo il pagamento delle quote di iscrizione (che verranno poi regolarmente pagate dal 1 
ottobre nel nuovo anno sociale). 
 
Vi è di più: abbiamo pensato, insieme al Comitato Mantenimento e Sviluppo e ai Coordinatori dei 
service, di proporre, a partire da oggi, con scadenza 30 settembre 2021, un ultimo contest al quale 
possono partecipare tutti i Club del Distretto. 
Di cosa si tratta? 
 
https://lnx.archiviodistrettokiwanis.it/2019/e107_files/downloads/comunicati/Governatore/concorso-piu-soci-piu-service/
Regolamento_piu_soci_piu_service_ago_2021.pdf 

 
Cliccando su questo link, troverete il Regolamento del concorso che consentirà ai nove Club vincitori di 
vedersi assegnato un tablet che il Club potrà decidere in autonomia come impiegare per realizzare un 
service in favore di bambini che versano in stato di necessità. 
E’ un importante segnale: aumentiamo i soci e generiamo attività di service che sono quelle che 
attraggono le persone che ci conoscono e sanno quanto bene possiamo fare unendo le energie. Più 
saremo, più attività in favore dei bambini realizzeremo! 
 
E.. per finire, tutti i nuovi Club che verranno fondati da qui al 30 settembre, oltre a partecipare al 
concorso, potranno beneficiare di un bonus di 600,00 euro in materiali (ivi compresa campana e 
martelletto ma ci sono molte altre opportunità) utili per le attività di Club. 
Forza!!! Ampliamo la famiglia del Kiwanis sapendo che non c’è nulla di più bello che veder sorridere un 
bambino. 
 
#KiwanisIsMySuperPower 
Vi abbraccio virtualmente! 
 
Maura Magni 
Governatore a.s. 2019-2021  
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Dal Governatore del DISM  
Anno sociale 2019-2021 

 Maura Magni 
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Carissimi tutti, 

siamo giunti alla fine di questo stra-ordinario biennio, è tempo di bilanci e… di proiezione verso il 
futuro. 

 
Vi raggiungo oggi per ringraziarvi personalmente, uno ad uno per tutto quello che in questo periodo 

è stato fatto. 

 
Sono stati anni difficili per la presenza di un evento tanto inatteso quanto terribile: la pandemia da 

COVID-19 che non ha lasciato spazio per continuare le nostre attività di service così come eravamo 
abituati a farle. 

 

Molte persone a noi care, e tra queste molti soci, sono state portate via dalla nostra vista 
all’improvviso e, nonostante tutto, abbiamo continuato a resistere, portando il loro sorriso e il loro 

ricordo con noi, nei nostri cuori. 
E’ stato complesso trovare la forza di andare avanti ma ce l’abbiamo fatta, trovando risorse ed 

energie che non pensavamo nemmeno di possedere. 

 
Quando ripenso al motto “Kiwanis is my Super Power”, penso che sia stato provvidenziale parlare di 

superpoteri nel biennio più difficile della storia recente. Anche questo ci ha aiutati ad andare avanti, 
sapendo che il tempo che abbiamo dedicato al nostro Club Service è stato tempo di qualità, donato 

agli altri con il sano desiderio di contribuire a migliorare la comunità alla quale apparteniamo, 

aiutando coloro che ne hanno avuto necessità. 
 

GRAZIE. Grazie per aver CREDUTO nonostante tutto di poter continuare a servire i bambini del 
mondo anche in questo periodo, inventando modalità diverse per partecipare attivamente alle 

attività di service. 

 
Ed eccovi un breve rendiconto di due anni di incessante lavoro: 

Varese, 30 settembre 2021 
 

A tutti i soci 
del KI Distretto Italia San Marino 

p.c. Al Consiglio direttivo distrettuale 

LETTERA DI FINE MANDATO 
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In questo biennio, il direttivo distrettuale, il cosiddetto SuperTeam, si è trovato a prendere decisioni 

drastiche per tutelare la salute di tutti, abbiamo organizzato e cancellato due Convention, nella 
consapevolezza che sarebbe stato splendido potersi rivedere ma non vi erano le giuste condizioni per 

garantire la sicurezza degli eventi. 
 

Così sono stati riuniti i Delegati di Diritto per poter deliberare gli atti necessari a garantire la 

continuità del Distretto: a Paestum abbiamo preso importanti decisioni per completare l’iter per il 
riconoscimento della personalità giuridica del distretto e l’iscrizione al RUNTS (Registro Nazionale 

degli enti del Terzo Settore), assicurando il futuro del Kiwanis come punto di riferimento nel mondo 
del Terzo Settore con tutti i vantaggi e le prerogative correlate. Il cammino iniziato con la 

Convention di Enna (con il Governatore Giuseppe Cristaldi) è stato portato avanti con grande 

determinazione e avendo compiuto questa grandissima riforma, possiamo finalmente dire che il 
nostro KIWANIS sarà il primo club service ad essere ETS grazie al lavoro incessante di chi ha 

creduto di poter fare la differenza e infondere fiducia in chi crede in noi e dona risorse, sapendo che 
andranno spese in progetti di service. 

Abbiamo poi confermato il Governatore Eletto Angela Catalano che dal 1° ottobre entrerà in carica 

ed eletto a prossimo Governatore per l’anno successivo 2022/2023 Salvatore Chianello. 
Ad entrambi le più vive congratulazioni e l’augurio di un proficuo lavoro, al servizio del Kiwanis! 

 
I SERVICE 

 

In questi due anni, l’emergenza sanitaria ha dato lo spunto per rivoluzionare il nostro modo di fare 
service trovandoci in piattaforma on line; abbiamo imparato a collegarci tutti indistintamente da 

ogni parte geografica del Distretto ed in un modo insolito abbiamo rafforzato il nostro legame, il 
nostro spirito di appartenenza al Kiwanis. 

 

Abbiamo attivato tantissime iniziative on line per poter caratterizzare le attività del distretto, 
attivando iniziative omogenee, capillari, coordinate e che per queste caratteristiche sono state 

riconoscibili, comunicabili con alto impatto, aumentando in tal modo la riconoscibilità del nostro 
distretto e stimolando l’attenzione dei principali stakeholder. 

 
Quando abbiamo identificato nuove esigenze rispetto a quelle programmate ad inizio mandato, ci 

siamo subito attivati ed è stato così che il Distretto ha avviato una nuova stagione di raccolta fondi 

online attraverso la campagna “Doniamo un Respiro”: i kiwaniani si son dati l’obiettivo di comprare 
respiratori, lampade di sanificazione, tute e mascherine per il personale sanitario e… ci siamo 

riusciti! 
 

Con questo primo esperimento on line abbiamo attivato donazioni attraverso diverse piattaforme ed 

abbiamo coinvolto personaggi del mondo dello Spettacolo per poter avere maggior visibilità. 
Si è parlato di Kiwanis sui settimanali, sulle riviste in edicola ed anche nei talk show televisivi. 

 
In quei mesi dello scorso anno, ho sentito personalmente tanti Presidenti, ho chiesto ai Luogotenenti 

di intensificare il rapporto con gli Officer divisionali per poter tenere tutti coinvolti e motivati a far 

del bene anche in quei momenti di grande difficoltà: “far del bene fa star bene” e non c’è 
soddisfazione più grande di sapere di aver contribuito a salvare qualche vita in più. 

 
Il Distretto ha ricevuto i ringraziamenti di tutte le strutture che sono state beneficiate dalle donazioni 

e questo “grazie” deve arriva direttamente a voi. 

 
LE DONAZIONI 

 
Ogni euro raccolto per specifiche finalità è stato immediatamente utilizzato per l’acquisto dei beni 

donati, nulla è stato trattenuto dal Distretto e sono orgogliosa di potervi comunicare che TUTTI 

INSIEME abbiamo raccolto e donato solo a livello distrettuale più di 80.000,00 euro di 
cui: 24.000,00 euro per il service “Doniamo un respiro”, oltre 33.000,00 per il service Sindrome 

Kabuki, 10.000,00 per i bimbi dello Yemen, oltre 15.000,00 donati per il nostro Kiwanis Children 
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Pensate che questi sono dati che non tengono conto di quanto i singoli Club hanno devoluto sui loro 

territori. 
 

Condivido volentieri con voi questi numeri - che saranno definitivi e precisi nei prossimi giorni - per 
farvi render conto di quale forza possiamo esprimere quando decidiamo di lavorare insieme anche a 

livello distrettuale. 

 
È stato meraviglioso constatare come siamo stati capaci di organizzare attività di service che hanno 

assunto il sapore della mission che ci caratterizza e ci rende riconoscibili. 
 

 

COMUNICARE ATTRAVERSO I NOSTRI SERVICE 
 

Non possiamo sapere con certezza quante siano state le persone nuove che abbiano sentito parlare di 
Kiwanis ma abbiamo la certezza che l’opera di diffusione del nostro BRAND e delle nostre attività di 

service è stata massiccia e continuativa. 

 
Abbiamo cominciato questa esperienza nell’ottobre del 2019 con un bellissimo evento per il Kiwanis 

One Day: leggendo libri e donandoli ai reparti di lungodegenza o presso le strutture in cui bambini 
trascorrono del tempo. Quasi tutti i club del Distretto hanno aderito all’iniziativa. 

 

Il Kiwanis One Day è stato celebrato anche l’anno dopo, a ottobre 2020, con il lancio di un nuovo 
service “Un Club, Una città, un Garante” e durante il nuovo lock down abbiamo fatto opera di 

advocacy della figura del Garante dell’Infanzia affinché in tutti i Comuni dei nostri due Paesi vi 
possa essere una figura di riferimento per poter tutelare i diritti dell’infanzia e porti a diffondere la 

conoscenza della Carta dei Diritti del Fanciullo del 1989. 

 
Abbiamo lanciato un concorso il 20 novembre 2020 con l’obiettivo di far conoscere ai bambini ed agli 

adolescenti i contenuti della Carta sollecitandoli a studiarla e donando loro dei tablet e dei pc per 
poter soddisfare un’ulteriore esigenza, quella di fornire loro degli strumenti idonei per seguire la 

Didattica a Distanza. 
 

Il service Cattivirus, diffuso nelle scuole del Paese ha avuto il plauso del Presidente della Repubblica. 

 
Il service in favore della ricerca sulla sindrome Kabuki ha portato fondi alla ricerca, quella sulle 

malattie rare, che in questo momento particolare è stata oggetto di minor attenzione da parte del 
grande pubblico per l’emergenza sanitaria in essere. Possiamo essere fieri del fatto di essere stati 

accanto ai bambini meno fortunati anche in questo modo! L’equipe del Prof. Giuseppe Merla ci 

ringrazia per quanto fatto. 
 

Abbiamo poi celebrato moltissime giornate mondiali proposte dalle Nazioni Unite per sensibilizzare 
sui temi che devono essere a cuore di chi si propone di migliorare il mondo, un bambino ed una 

comunità alla volta, contribuendo a diffondere tra i soci la conoscenza di varie realtà, creando 

cultura rispetto a temi che non possono lasciarci indifferenti se vogliamo fare in modo che Kiwanis 
sia attore e motore del cambiamento. 

 
Kiwanis DISM oggi fa parte di gruppi di associazioni a livello mondiale che fanno sentire la propria 

voce nelle assemblee e nei comitati consultivi e questo è stato possibile grazie all’impegno senza sosta 

dei nostri soci volontari che hanno lavorato in silenzio per dare la massima visibilità al nostro 
impegno quotidiano. Un grande grazie va all’infaticabile Ing. Alessandro C. Mauceri che non ha 

risparmiato risorse ed energie per portare Kiwanis ad essere interlocutore su più tavoli. 
 

A febbraio in entrambi gli anni sociali abbiamo celebrato il SAFER INTERNET DAY per 

promuovere un utilizzo consapevole della rete e abbiamo sperimentato un collegamento streaming on 
line che ci ha permesso di raggiungere ben 300.000 studenti di ogni parte del distretto Italia San 

Marino grazie all’attivazione di interventi presso le scuole e plessi scolastici interi. 
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Grazie al lavoro dei nostri Chair di voi soci, dei Presidenti e dei Luogotenenti del SuperTeam, 

KIWANIS è diventato un punto di riferimento con cui le istituzioni scolastiche anche per il tema 
del BULLISMO e del CYBERBULLISMO che da anni affrontiamo in collaborazione con la Polizia 

Postale. 
 

Tutte le iniziative di service che sono state attivate hanno trovato nei coordinatori distrettuali il loro 

principale supporto ed in tutti i soci che si sono proposti di mettere al servizio le proprie competenze 
il loro punto di riferimento sul territorio. 

 
RESPONSABILITA’ SOCIALE D’IMPRESA 

 

La collaborazione con GE ci ha permesso di beneficiare di una strategia di comunicazione integrata 
ed è nato da questo felice incontro il progetto K-1 sulla responsabilità sociale di impresa che ci 

permetterà di avere ancora molta visibilità attraverso i prossimi due eventi “Forum degli Enti Locali 
e Imprese del Mediterraneo” (https://mediterraneanforum.com) ed alla Family Economy Week 

(https://www.familyeconomyweek.eu), eventi a livello internazionale ai quali parteciperemo 

gratuitamente, in occasione dei quali Kiwanis parlerà come principale relatore del connubio tra Enti 
del Terzo Settore e Responsabilità sociale di Impresa. 

 
Il futuro della raccolta fondi passa da un modo innovativo di proporsi al mondo dell’imprenditoria. 

E’ una scommessa che ci siamo proposti di vincere e metteremo tutto il nostro impegno per 

raggiungere questi ambiziosi obiettivi! 
 

Il Kiwanis che noi desideriamo e per il quale stiamo lavorando è un Kiwanis che sappia adattarsi alle 
mutate situazioni: non basta più rivolgersi ai singoli donatori ma dobbiamo rivolgere la nostra 

attenzione a chi fa della donazione un elemento di successo del proprio business ed ha bisogno di un 

ente del terzo settore per realizzare quell’obiettivo. NOI SIAMO quell’ENTE del TERZO SETTORE 
 

Come sapete, gli eventi organizzati dal Distretto sono stati tantissimi ed avrò modo di rendicontarli 
in un numero speciale della rivista KW Magazine in modo da tener memoria delle numerose e 

pregevoli iniziative che abbiamo realizzato. 
 

Nomino l’I-DAY che è diventato un momento di confronto nazionale sul tema dei minori scomparsi, 

degli irreperibili e degli invisibili, un appuntamento che ha coinvolto tutte le associazioni della 
Consulta Nazionale istituita due anni fa dal Commissario Straordinario per le Persona scomparse. 

Kiwanis ha ricevuto un apprezzamento ufficiale nel XXV relazione del Commissario, che trovate sul 
sito istituzionale governativo. 

 

Abbiamo collaborato con l’Università di Catania, con l’Università di Bologna ed in particolare con 
l’Istituto di Fisica nucleare per celebrare il centenario della scomparsa di Augusto Righi così 

incentivando l’interesse per gli studenti delle scuole superiori a questa materia, istituendo a tal fine 
una borsa di Studio. 

 

FORMAZIONE 
 

Ringrazio i Presidenti che hanno partecipato agli eventi online organizzati proprio per condividere la 
fitta proposta di eventi e che ho cercato di coinvolgere attraverso i tre incontri “plenari” per creare 

maggior conoscibilità delle iniziative del Distretto e poter dare supporto ed idee ai Club che si sono 

saputi riadattare nella gran maggioranza a queste nuove progettualità. 
 

I Luogotenenti hanno avuto tante occasioni di incontro on line e di scambio di opinioni, abbiamo 
riunito il Team molto spesso con l’iniziativa “un caffè con il Governatore” alla quale ha fatto seguito 

la “colazione con il Trustee”. 

I presidenti hanno partecipato direttamente all’iniziativa “Un tè con Peter Pan” (con una visita 
virtuale all’isola che non c’è) per trovare nuovi stimoli e punti di riferimento nei difficili mesi dello 

scorso anno. 
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Abbiamo avviato un tavolo di collaborazione con il Presidente internazionale del Circle Key 

International (i club di studenti universitari) per incentivarne la conoscibilità e la apertura sul nostro 
territorio. 

 
Abbiamo dato la possibilità ad otto giovani di frequentare lo Youth Camp in Austria per poter vivere 

una bellissima esperienza di scambio e di crescita formativa in un contesto internazionale. 

 
EUROPA 

 
Nondimeno, sono felice di aver potuto vivere l’esperienza di far parte del Board Europeo in vostra 

rappresentanza, lo scorso anno ricoprendo il ruolo di rappresentante dei Governatori europei nel 

Consiglio direttivo del KIEF, portandovi a conoscenza delle evoluzioni della federazione fino alla 
nascita del KI-E del cui statuto abbiamo chiesto le modifiche per consentire il coordinamento con 

l’ordinamento nazionale sul terzo settore. Grazie alla compattezza espressa al voto in assemblea 
europea a giugno, abbiamo dato un segnale al Kiwanis International che ci ha poi supportati nel 

raggiungere l’obiettivo richiesto. Con il 1°ottobre faremo parte della nuova entità giuridica Kiwanis 

International Europe, continuando a far parte del Terzo Settore. 
La presenza costante a livello internazionale del Distretto Italia - San Marino ha permesso un 

accreditamento di alcuni soci verso posizioni di rilievo nel mondo Kiwanis International. 
 

PARTNERSHIP 

 
Sono fiera del lavoro svolto per assicurare le collaborazioni con altre istituzioni ed organizzazioni che 

operano per il mondo dell’infanzia, dell’adolescenza e per lo sport. Vi parlo degli accordi stretti con 
Unicef, con Special Olympics, con AISF, dell’operazione di advocacy sul Garante per l’Infanzia e 

l’Adolescenza, dell’adesione ad UN 75 (organismo delle NU che promuove la promozione degli 

Obiettivi Sostenibili per lo Sviluppo), al gruppo CRC, all’attenzione rivolta per la campagna 
internazionale dell’ILO per sconfiggere la piaga del lavoro minorile. 

 
CONCLUSIONI e OMAGGIO A TUTTI I SOCI 

 
Chiudo questa relazione, condividendo ancora una volta con voi una soddisfazione grande per tutto il 

Distretto: 

in un periodo così delicato, nell’anno sociale 2020 abbiamo ottenuto il riconoscimento 
di DISTRETTO DISTINTO a livello internazionale. Un risultato frutto di un’azione continua, 

caratterizzata da collaborazione, freschezza, entusiasmo e partecipazione. 
 

Ho cercato di darvi una sintesi (per quanto possibile) di quanto fatto perché possiate andar fieri del 

ruolo che Kiwanis ha assunto in questi due anni, incrementando lo spirito di appartenenza e la 
consapevolezza di quanto abbiamo fatto. 

Questo “consuntivo” ci permette di razionalizzare in modo consapevole che siamo stati capaci 
di cambiare il percepito di Kiwanis, di accrescerne pertanto la visibilità ed il grado di conoscenza da 

parte degli stakeholder attuali e di quelli futuri. 

 
Anche per questo motivo ho pensato, insieme al direttivo distrettuale, di allegare a questa lettera di 

fine mandato un piccolo omaggio a tutti voi: una brochure editabile e stampabile con la quale potrete 
presentare Kiwanis ai vostri amici e conoscenti. 

 

Potrete semplicemente inviarla via email o via Telegram o whatsapp, con la possibilità di inserire il 
nome del vostro Club e l’IBAN del conto corrente di Club perché il nostro impegno venga premiato 

con i fondi necessari per realizzare i progetti! 
 

Ora siamo pronti per affrontare un nuovo anno sociale con più strumenti e tanta voglia di 

contribuire a migliorare il mondo in cui viviamo! 
 

 
 

17 

   KNEWS N° 6                                           Agosto - Settembre 2021 

 



18 

 

 

18 

Ringrazio di cuore tutti coloro che mi hanno supportata ed accompagnata in questo splendido 

biennio: 
il mio Super Segretario Francesco Garaffa, il grande Tesoriere Gino Ricciuto il Past Governatore 

Giuseppe Cristaldi, il Governatore Designato Angela Catalano il Governatore Eletto Salvo Chianello 
con i quali continuerò a collaborare in direttivo distrettuale, i miei consiglieri, tutti i miei fantastici 

Luogotenenti, il Collegio dei revisori dei Conti, il Comitato Finanze, tutti i chair e, tra questi, un 

ringraziamento speciale va a Sandro C. Mauceri e a Giancarlo Albanesi, a tutti i soci del Kiwanis 
Club di Varese, a Francesco, Beppe, Anna Maria, Federica, Giuseppe, Riccardo, Rachelina alle 

splendide e infaticabili webmaster Federica e Rosalba, a Giorgia per la comunicazione sui social, alla 
nostra segretaria Lorena e grazie a tutti gli Amici che mi sono stati accanto in questo percorso e nei 

momenti in cui la vita mi ha posto davanti a difficili realtà. 

 
Su tutti, ringrazio la mia famiglia che mi ha sostenuta, mi ha dato un grande esempio e mi ha 

insegnato i Valori che devono contraddistinguere una Vita densa di significato, nella quale tendere la 
mano agli altri è un gesto che può cambiare il mondo. 

 

Ad Maiora! 
 

Maura Magni 
Governatore Kiwanis Distretto Italia San Marino a.s. 2019/2021 

ALLEGATI: 
Brochure Kiwanis: https://lnx.archiviodistrettokiwanis.it/2019/e107_files/downloads/comunicati/
Governatore/brochure21x21_con_modulo_compilabile.pdf 
                                                                                                                                                                               
Lettera di fine mandato: https://lnx.archiviodistrettokiwanis.it/2019/e107_files/downloads/comunicati/
Governatore/Lettera_di_fine_mandato_30-09-2021.pdf 
  

   KNEWS N° 6                                           Agosto - Settembre 2021 



19 

Dal Governatore del DISM  
Anno sociale 2019-2021 

 Maura Magni 
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Varese, 30 settembre 2021 
 

A tutti i soci 
del KI Distretto Italia San Marino 

p.c. Al Consiglio direttivo distrettuale 

BROCHURE KIWANIS 
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Brochure Kiwanis: https://lnx.archiviodistrettokiwanis.it/2019/e107_files/downloads/comunicati/Governatore/
brochure21x21_con_modulo_compilabile.pdf 
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Carissimi soci, carissimi amici, 
 
Spero abbiate trascorso una serena estate. 
Sicuramente è stato piacevolissimo rivedersi, incontrarsi di nuovo, riassaporare la gioia di fare service in 
presenza, anche se con le dovute cautele. 
A Paestum, anche se con pochissimi amici in quanto era solo una Riunione dei Delegati di Diritto e non la 
nostra consueta Convention, è stato emozionante rivedersi, parlare di Kiwanis, fare ancora progetti per il 
futuro dei nostri ragazzi. 
 
E sono qui ora a scrivervi in veste di Governatore Designato per anticiparvi il Service che tutti noi 
kiwaniani siamo chiamati ad attuare il 23 ottobre. 
Come certamente saprete, il quarto sabato del mese di ottobre si celebra la giornata ONE DAY che per 
noi kiwaniani è molto importante. 
In questa giornata particolare, i soci di tutto il mondo sono chiamati a realizzare un Service sul proprio 
territorio. 
Sono qui ad anticiparvi il tipo di Service che abbiamo definito per il nostro Distretto. Un service di utilità 
per i bambini e che nello stesso tempo dia massima visibilità al nostro Kiwanis. 
Vi si chiede di contattare le autorità municipali affinché nella mattinata del 23 ottobre la bandiera 
kiwaniana possa sventolare insieme a quella italiana ed europea nei Municipi delle città dove è presente il 
Kiwanis. 
Dovreste realizzare poi nella stessa giornata un Service per i bambini che più ritenete idoneo alla realtà 
del vostro territorio; invitare quindi la stampa affinché sui giornali venga pubblicato un articolo con 
l'evento. 
Scattate fotografie ed il tutto inviatelo al Comitato di Redazione (già Webmaster) affinché venga 
pubblicato sul sito del Distretto. 
La Chair Distrettuale del service ONE DAY, Isabella Varese, nella prima settimana di ottobre, invierà un 
suo comunicato. Oggi io ve lo anticipo per darvi la possibilità di iniziare a programmare in tempo 
l'evento. 
Questo Service concorre alle premialità che comunicheremo in seguito in quanto istituiremo quest’anno 
degli Awards particolari, oltre ai criteri per diventare Club Distinto. 
 
Sicura che insieme raggiungeremo tutti gli obiettivi, vi auguro buon Kiwanis. 
Grazie per tutto quello che fate per i bambini del mondo. 
Vi abbraccio 
 

Angela Catalano 
Governatore Designato  24 

COMUNICAZIONE PER I SOCI: KIWANIS ONE-DAY 

Dal Governatore Designato 
del DISM  

 Angela Catalano 

Francavilla al mare, 16 settembre 2021   

A tutti i soci 
del KI Distretto Italia San Marino 
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Carissimi Amici, 
è arrivato anche per me il momento chiudere un’esperienza, dopo tre anni di servizio quale Trustee del 
Kiwanis International, ossia componente del Consiglio di Amministrazione Internazionale del Kiwanis. 
 
Vorrei ringraziare tutti voi e anche tutte quelle persone appassionate che lavorano con il Kiwanis e che 
ho imparato ad apprezzare in questi tre anni. Questa esperienza mi ha dato l’opportunità di conoscere 
profondamente la nostra organizzazione. 
 
Certamente la situazione di Covid ha reso più difficile la realizzazione di alcuni progetti e di idee 
innovative che avevo in mente. 
 
Nonostante l’emergenza, nel complesso credo che abbiamo lavorato molto per promuovere le potenzialità 
del Kiwanis, valorizzando i suoi punti di forza e lavorando sulle sue debolezze. 
 
Ho potuto seguire gli sviluppi e il rinnovamento della nostra organizzazione, in particolare le sfide per il 
futuro lavorando soprattutto per formare una nuova leadership composta da una classe dirigente ben 
consapevole e con una visione strategica. 
 
Abbiamo bisogno di leader preparati ed entusiasti che progrediscano a vari livelli per MERITO. Ecco 
perché credo che i leader dovrebbero, come ho fatto io stesso, seguire corsi come Amplify e usare 
davvero la Kiwanis Academy: spero sinceramente che questi programmi diventino un’importante pietra 
miliare di “controllo del background” per i futuri leader. 
 
Il mio messaggio è che il nostro lavoro deve rendere concreta la missione del Kiwanis attraverso club più 
forti attraverso attività specifiche dedicate al coaching, al tutoraggio, al mentoring, puntando ad avere 
club eccellenti. Solo i leader ben formati possono alla fine rendere i nostri club attraenti. 
 
Non volevo fare un discorso di ‘addio’ ma volevo condividere con voi alcuni dei miei pensieri sul futuro 
per migliorare la nostra organizzazione, pensando a tutti quei bambini che sono sicuramente la nostra 
ragione di essere kiwaniani e spero sinceramente di continuare il mio impegno come semplice socio del 
mio club, guardando alle necessarie priorità che ho nella mia vita. 
 
Desidero ringraziare tutti coloro che mi hanno sostenuto e gratificato con la loro amicizia e, perché no, 
chi con una critica costruttiva mi ha aiutato a lavorare meglio. 
 
Auguro a tutti voi e al nostro amato Kiwanis un futuro di successo nel servizio ai bambini e alle nostre 
comunità. Vi ringrazio 
 

Elio Garozzo 
K.I.Trustee Anni Sociali 2018-2021  
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Dal KI Trustee  
Elio Garozzo 

 

 

SALUTO DI FINE MANDATO E RINGRAZIAMENTI 
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Buongiorno, amici.                                                                                                                                              
ieri è stato il mio ultimo giorno di servizio triennale quale Trustee (componente del CdA) del Kiwanis 
International, noto club service presente nel mondo, la cui mission è aiutare i bambini e le comunità. 
Lavorare assieme ai Presidenti internazionali e prendere decisioni determinanti per il futuro della 
nostra organizzazione è stato impegnativo ma gratificante.  
Siamo riusciti, in tempi critici di pandemia, a destinare ingenti risorse per le attività di servizio che 
vengono svolte dalla nostra rete di volontari.  
Spero che i club service siano sempre più concreti ed efficaci nella sfida alle povertà ed attivi nelle 
comunità. 
 

 

Dal KI Trustee  
Elio Garozzo 

 

 

Ringraziamenti dal Lgt Governatore. 
Carissimo Elio, mi associo a tutte le manifestazioni di affetto, amicizia e gratitudine e al riconoscimento 
del tuo eccellente operato come KI Trustee che hai ricevuto oggi nelle nostre chat. 
Nel Board internazionale hai ben rappresentato l’Europa, il DISM e resa sempre piu’ prestigiosa la 
nostra Divisione.  
Da parte mia ti ringrazio per tutti i consigli dati ed il supporto ricevuto in questi due anni sociali.  
Ti ringrazio, in modo particolare, per essere stato il principale artefice di quel gesto di solidarieta senza 
confini con il Distretto Austria che ci ha consentito di donare quasi un TIR di derrate alimentari al 
Banco Alimentare e alla Caritas Diocesana, in un momento critico della pandemia da Covid-19. 
Da oggi siamo entrambi past ma continueremo a lavorare con il massimo impegno a favore dei bambini 
del mondo e della nostra comunita’.   
Mi congratulo, quindi, per il prestigioso incarico internazionale che ti ha conferito Peter Mancuso dove 
sono certo continuerai a dare il massimo e ti farai apprezzare per poi raggiungere piu alti traguardi.  
Grazie ancora di tutto! 
Ad maiora!  

Lgt Gov, Alfio Cavallaro 26 
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Dal 3 al 5 settembre si e’ tenuta a Paestum la “Riunione Delegati di Diritto” per l’anno sociale 
2020-21 - Governatore Maura Magni. 
Angela Catalano e’ stata confermata, per acclamazione, Governatore del DISM                 a.s. 2021-
22. Il nostro Past-Lgt Governatore, Salvatore Chianello e’ stato eletto, meritatamente e per 
acclamazione, alla carica di Governatore eletto a.s.2021-22. La nomina di Salvatore Chianello ci 
rende orgogliosi di appartenere alla prestigiosa Divisione 2 “Etna Patrimonio dell’Umanita’”.  
Dopo Il primo Governatore del DISM, Arnaldo Cioni, ed i vari Governatori della Divisione che 
hanno contribuito a renderla prestigiosa (Isidoro Privitera, Pippo Spampinato, Matteo Calabretta, 
Nicola Russo, per ben due volte, ed Elio Garozzo) il Governatore del DISM, se confermato, 
ritornerà nella nostra Divisione. Vi ricordo che il DISM e’ stato costituito a Catania, Hotel 
Excelsior, nel 1977.                                                 Tesoriere distrettuale è stata eletta Agata Rinciari, 
del KC Peloro-Messina. 
Nunzio Spampinato, a restimonianza del suo costante impegno per il Kiwanis, e’ stato 
riconfermato Presidente dei Revisori dei conti del DISM, insieme a Rosaria Murabito, supplente. 
Auguriamo a tutti uno spledido anno kiwaniano. 
Ad maiora semper! 
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Angela Catalano,  
Governatore  DISM 2021-22. 
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GOVERNATORE DISM, MAURA MAGNI - DIRETTIVO A.S. 2020-2021 

GOVERNATORE DISM, ANGELA CATALANO - DIRETTIVO A.S. 2021-2022 
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Criminalità organizzata, criminalità minorile, abusi e dei nuovi rischi del web e dei media per i ragazzi, 
sono alcuni dei temi delle sessioni di lavoro del Gran galà della cultura e della legalità che si svolgerà al 
palazzo dei Congressi di Taormina dal 10 al 12 settembre con incontri con magistrati, avvocati, sociologi e 
giornalisti. Verranno discusse e messe a confronto nuove proposte di contrasto, partendo dalle agenzie 
formative, dall'attenzione sulle crisi familiari, e da opportunità concrete di trasformare i quartieri a rischio 
in zone di sviluppo. 
L’evento è organizzato dal Kiwanis Distretto Italia-San Marino ed in particolare dalle Divisioni 1, 2, 3 e 5 
della Sicilia orientale, dall’Associazione culturale Viva Voce e da Charm of Art in compartecipazione al 
Comune di Taormina. 
I relatori della tavola rotonda del 10 settembre sono Nicola Gratteri, Sebastiano Ardita, Antonio Ingroia, 
Pasquale Pacifico, Lirio Abbate, Giampiero Calapà, Francesco Pira, Alessandro Scuderi. Su abusi e su 
violenza familiare dovuti alle crisi familiari e alle separazioni ne parlerà l'Avvocato matrimonialista Gian 
Ettore Gassani, Presidente nazionale AMI, prendendo spunto dal suo ultimo "best seller "La guerra dei 
Rossi". 
L'11 Settembre verrà presentato il Progetto Nazionale e Istituzionale Liberi di Scegliere, grazie al quale il 
giudice Roberto Di Bella ha sottratto alla 'ndragheta 80 minorenni e 25 madri. In meno di un anno ha 
ottenuto grandi successi anche sul territorio catanese. Verrà inoltre proiettato il Film della Rai fiction 
"Liberi di Scegliere" con Alessandro Preziosi e Carmine Buschini. È previsto inoltre l'incontro con il regista 
Giacomo Campiotti e la sceneggiatrice Monica Zapelli. Relatori dell'incontro sono il Presidente del 
tribunale per i minorenni di Catania, già di Reggio Calabria Roberto Di Bella, la sottosegretaria di Stato 
per il Sud e coesione territoriale Dalila Nesci, la vice presidente di Libera Enza Rando e il giornalista Felice 
Cavallaro. 
Il 12 settembre discussione sui "soggetti vulnerabili, crisi relazionali, bullismo e azioni a tutela dei minori, 
diritto alla sicurezza". Dopo i saluti e l'introduzione del Governatore del Distretto Italia-San Marino del 
Kiwanis avv. Maura Magni, del Trustee del KI Elio Garozzo e i saluti degli altri rappresentanti delle sedi 
della Kiwanis in Sicilia seguirà il dibattito moderato dall'avv. Maura Magni. Relazioneranno il dott. 
Alessandro Mauceri, Chair Msna e MS Kiwanis, Silvia Nanni Ispettore della Polizia di Stato, Giuseppe 
Battarino Magistrato, Valeria Squatrito Vice Presidente dell'Associazione nazionale di psicologia clinica 
forense, il maestro Ferdinando Barra coordinatore nazionale ASI arti marziali ed il sociologo e giornalista 
Francesco Pira. Concluderà il dibattito il presidente della Regione Nello Musumeci. 
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EVENTO DISTRETTUALE: GRAN GALÀ DELLA CULTURA E LEGALITÀ A TAORMINA.                 

TRE GIORNI DI CONFERENZE E INCONTRI CON MAGISTRATI,                                                

AVVOCATI E SOCIOLOGI SU TEMATICHE DEI MINORI A RISCHIO   
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DAL COMITATO AMBIENTE E SOSTENIBILITÀ                                                          

CONVEGNO ONLINE  

“TUTELIAMOCI CON UN USO INTELLIGENTE DEI CELLULARI”    

 

Venerdì 24 settembre alle ore 11.00 si è svolto in modalità streaming l’evento “Tuteliamoci con un uso 
intelligente dei cellulari” organizzato dal Kiwanis Distretto Italia San Marino, ed in particolare dal Chair 
Kiwanis del Distretto per il Comitato Ambiente e sostenibilità Alfredo Maria Cavallaro con il patrocinio 
dell’Università di Catania. 
L’evento, che rappresenta un primo, importante impegno sul tema del corretto utilizzo dei cellulari e di 
tutti i dispositivi che emettono campi elettromagnetici, ha avuto l’obiettivo di sensibilizzare i ragazzi, i 
giovani e tutti i soci, sull’uso corretto dei cellulari e di tutti i dispositivi di comunicazione che emettono 
campi elettromagnetici e di trasmettere ai ragazzi e ai giovani gli aspetti comportamentali e sociali legati 
all’uso degli Smartphone e Tablet che rappresentano per loro un modo per vivere il loro “sociale”. 
Il convegno, moderato dal                     
Dr. Alfio Cavallaro, Luogotenente 
Governatore della Divisione 2 Sicilia 
"Etna Patrimonio dell'Umanità" 
Kiwanis International si è svolto con la 
presenza di prestigiosi rappresentanti 
del mondo accademico, istituzionale ed 
imprenditoriale ed ha messo in evidenza 
i seguenti temi: 
• esposizione alle onde 
elettromagnetiche da cellulare e 
cordless: consigli utili per ridurre 
l’esposizione, il punto sulla ricerca, i 
requisiti di sicurezza degli apparecchi e 
delle stazioni radio; 
• interferenze delle onde 
elettromagnetiche sui dispositivi medici: 
cosa sapere se porti un pacemaker; 
• rischi della distrazione in strada: 
consigli utili per non distrarsi alla guida 
o mentre si cammina, cosa prevede il 
codice della strada, dati e informazioni 
sugli incidenti da distrazione. 
Importante l’intervento dell’Avv. 
Maura Magni - Governatore Kiwanis 
Distretto Italia - San Marino Avv. 
Maura Magni che ha sottolineato 
l’impegno dei Distretto verso i bambini 
e i ragazzi su un tema così importante e 
attuale e dell’On. Fabiola Bologna - 
Membro della XII Commissione Affari 
Sociali e della Commissione per 
l'Infanzia e l'Adolescenza, che ha 
ribadito l’impegno del governo 
attraverso campagne di comunicazioni 
sul tema rivolte ai più giovani 
Il successo dell’iniziativa è stato 
dimostrato dai circa 1000 bambini e 
ragazzi presenti che con l’aiuto e il 
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RICONOSCIMENTI DISTRETTUALI  

KIWANIS CLUB GENOVA COLUMBUS IN OLTREPO’ PAVESE:                                                              
PREMIO LADY KIWANIS 2021 A MAURA MAGNI                                                                                   

GOVERNATORE DISTRETTO ITALIA SAN MARINO  
         
Luciano Giacomini ha consegnato l‘ International Award Lady Kiwanis 2021 a Maura Magni , 
Governatore Distretto Italia San Marino, nelle splendide colline dell’Oltrepo’ Pavese  presso il   
Resort PRIME ALTURE durante lo svolgimento della consegna della Charter al Kiwanis Club 

Motivazioni del Premio: 
 

Nella convinzione dell’importanza della Donna 
nel mondo Kiwaniano e nella  necessità di 

valorizzarne l’impegno svolto e che dovrebbe 
sempre di piu’ svolgere nella 

attività  Kiwaniana,  nel 2004 ho ideato il 
PREMIO INTERNAZIONALE LADY 

KIWANIS. Un premio destinato alle mogli o 
compagne degli officers kiwaniani per 

sottolineare il loro impegno nell’appoggiare il 
lavoro Kiwaniano degli officers stessi. 

                              INTERNATIONAL AWARD LADY  KIWANIS: History  
                              
Year  2003-2004 Valeria Gringeri  (Wife of  Governor  03-04 Piero Grasso ) 

Year  2004-2005 Patrizia Maserati (Wife  Pres. Club of Pavia Visconteo Giancarlo Albanesi ) 

Year  2005-2006  Dott.ssa Donata Robiolio Bose (Counsil of Italy in Limburg Belgium) 

Year  2006-2007  Catherine Ravasi (Wife of European President Giampaolo Ravasi ) 

Year  2007- 2008 Eva Curry (Wife of Kiwanis International  President Dave Curry ) 

Year  2008- 2009  Faby Vigneron  (Wife of European President Daniel Vigneron ) 

year  2011-2012  Marie – Jeanne Boutroy ( Vice Presidente KIEF ) 

Year 2014.2015   Jcta Garozzo  ( Wife of Governor  Distric Italy S. M. Elio Garozzo ) 

Year 2015.2016 Mariella Maniscalco ( Wife of  Governor Distric Italy S.M. Antonio Maniscalco ) 

Year 2016.2017 Valchiria Do’ ( Governor District Italy S.M. ) 

Year 2017.2018 Valleria Gringeri Grasso (Wife of European President  Piero Grasso ) 

Year 2018.2019  Silvana Gagliardini (Wife of Governor  Distric Italy S. M. Franco Gagliardini ) 

Year 2019.2020 Faby Gregoire Vigneron ( Wife of Kiwanis International  President Daniel Vigneron  ) 

Year 2017.2018 ( Valeria Gringeri  (Wife of European President  Piero Grasso ) 

Year 2019.2020 ( Daniel Vigneron L.Giacomini, Faby Gregoire Vigheron , Lady Kiwanis Wife of President Kiwanis International ) 

Year 2020.2021 Maura Magni (Governor Distric Italy San Marino ) 
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Maura Magni, L.Giacomini  
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RICONOSCIMENTI DISTRETTUALI  

KIWANIS CLUB GENOVA COLUMBUS IN OLTREPO’ PAVESE:                                                              
 

MAN OF THE YEAR  INTERNATIONAL AWARD  2020.2021                     
by Luciano Giacomini (KC Genova Columbus )   

NICOL0’ RUSSO                                                                                                        

(Past Kiwanis International Trustee, Past Governor Distric Italy San Marino             

and countless institutional positions)  

Motivazioni del Premio: 
 

Caro Nicolo’ 
sono onorato di presentarti come 

The MAN OF THE YEAR 
INTERNATIONAL  AWARD 2021   

Per la grande e importante attivita’ in 
favore del Kiwanis in italia e nel Kiwanis 
International e importante referente dello 

stesso nel mondo, in tanti anni. 
Luciano 

  

                 MAN OF THE YEAR  INTERNATIONAL AWARD: History  
                              

Year 2019.2020  Daniel Vigneron  President Kiwanis International  

Year 2020. 2021 Nicolo’ Russo      Past International Trustee 

Nicolò Russo, L.Giacomini  
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VELEGGIATA PER LA SENSIBILIZZAZIONE CONTRO LA FIBROMIALGIA 

 

 Si è conclusa la giornata di sensibilizzazione sulla fibromialgia, promossa dalla  LNI  di Riposto in 
collaborazione con l’ AIFS ODV ed il Kiwanis Distretto Italia S. Marino e la Divisione 2 Etna 
Patrimonio dell’Umanita’, con il patrocinio del Comune di Riposto. Due  gli eventi, in programma, 
durante  la giornata, la mattina una veleggiata “Vele in mare per la fibromialgia”, perché partendo dal 
mare si potesse diffondere la conoscenza di una malattia e sensibilizzare l’opinione pubblica le 
Istituzioni pubbliche 
Circa una decina di barche a vela, sono salpate dal Marina di Riposto, che le ha ospitate, alla volta di 
Taormina. Hanno partecipato imbarcandosi  numerose pazienti affette da fibromialgia provenienti 
dalle vicinaze del catanese fino dalla lontana Gela. Si è  trattato di una veleggiata  la cui mission è stata  
quella di sensibilizzare sulla sindrome fibromialgica, che è considerata una patologia cronica ed 
invalidante, che colpisce circa 2 milioni di italiani, con una netta prevalenza al femminile. Una 
“malattia invisibile”, perché non ha segni riconoscibili-né visibili sui corpi dei pazienti, né rilevabili 
tramite esami diagnostici. Dunque a causa della mancanza di segni clinici ed esami strumentali, essa 
rappresenta una patologia controversa. I suoi sintomi sono: dolore diffuso, stanchezza cronica, disturbi 
del sonno,  dolori somatici, rigidità di movomento , disturbi dell’umore e d’ansia. Colpisce anche l’età 
giovanile da, dal 2 al 7 %  a seconda delle statistiche .  
All’ iniziativa hanno partecipato gli alunni dell’ Istituto Nautico di Riposto, “L.Rizzo”, accompagnati 
dalla preside Rosalba Mingiardi.  
Nel pomeriggio, invece, presso la prestigiosa sala del Vascello del Municipio di Riposto, si è tenuto un 
interessante convegno dal titolo “Conoscere la Fibromialgia”, sotto il patrocinio del Comune Marinaro, 
dell’ OMCeO di Catania, dell’ ASP di Catania , della SISMED  Prov.le DI Catania  e dell’ Associazione 
Nazionale Antimafia “Alfredo Agosta”. Sul delicato tema  hanno relazionato  tra gli altri: la 
vicepresidente nazionale AISF ODV Giusy Fabio,  che ha portato la sua testimonianza diretta di 
malata fibromialgica ed ha spiegato la mission dell’ associazione AISF ODV  ed  il direttore della 
clinica reumatologica dell’ Università di Milano, ospedale “Sacco” e presidente nazionale AISF ODV, 
Piercarlo Sarzi Puttini,  che  si è soffermato molto sulle terapie farmacologiche per la cura della 
malattia fibromialgica.  
Dopo i saluti istituzionali da parte del Sindaco Prof. Enzo Caragliano,  è stato il   presidente  della LNI 
sez di Riposto, Giuseppe Pulvirenti,  a prendere la parola,  illustrando le attività della LNI, con 
principale attenzione alla cura del mare e  l’ attenzione agli aspetti sociali. In rappresentanza del  
Kiwanis international DISM  ha portato i saluti l’ Avv. Francesco Vasta (Past LGT Governatore 
Divisione 2 Etna Patrimonio dell’Umanita’)    il Presidente dell’ OMCeO DI Catania Prof. Ignazio La 
Mantia  e la dr.ssa Sara Pettinato Presidente IV Commissione Sanità del Comune di Catania , il Prof. 
giuseppe Ettore Direttore del dipartimento Materno Infantile dell’ARNAS  Garibaldi,  la Dr.ssa  
Vincenza Bifera Presidente della Associazione Antimafia Alfredo Agosta ed il dr. Distefano Presidente  
Provinciale della SISMED 
 Molto apprezzati gli interventi degli specialisti :Dr.  Di Mauro Giovanbattista, Prof.  Piercarlo Sarzi 
Puttini,  il Prof.Rosario Foti, Dr.  Sergio Chisari ,Dr.  Domenico Gullo, dr.ssa Francesca Nocera, dr.ssa 
Maria Tiziana Maricchiolo, dr.ssa Maria Pia Onesta e della Sig,ra Giusy Fabio Vice Presidente 
Nazionale AISF ODV. 
 Moderatori dell’ incontro : Giuseppe Di Stefano, Giusy Fabio e Antonino Papotto, quest’ ultimo  nella 
triplice veste di  organizzatore, promotore ed ideatore dell’ evento. 

DAL CHAIR DISM E DIVISIONALE                                      
PER LA  GIORNATA MONDIALE DELLA           

FIBROMIALGIA                            
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Erano Presenti del Kiwanis Catania Centro il dr. Giovanbattista Di Mauro (Past President); del 
Kiwanis di Acireale  Il dr. Giuseppe Pulvirenti (Socio),  Il dr. Salvatore Musumeci ( Presidente Eletto);   
del Kiwanis Acicastello Riviera dei Ciclopi l’Imprenditrice Adriana Roccamo (Presidente in carica), Il 
Dr. Arturo Bizzarro (socio onorario e Console per la Grecia ) e l’Ing. Filippo Lizzio (Past Presidente),    
del Kiwanis Catania Est la Prof.ssa Teresa Patania ( Presidente in carica), dr. Giuseppe  Distefano  
( Past President , KIAR),  dr.ssa  Fina Bonaventura (tesoriera) e Paolino Maniscalco (Past President) e 
la Consorte   Rosaria Illustre Pittrice. 
Per la Lega Navale di Acitrezza ha presenziato il Presidente ed Ammiraglio Agatino Catania. 
Presenti tutti i soci della Navale di Riposto. 
Numerosi i cittadini presenti e molte donne affette da fibromialgia. 
Piena soddisfazione per il successo dell’iniziativa è stata espressa ampiamente dal presidente Giuseppe 
Pulvirenti che ha ricordato che  altre iniziative  sono in programma, nell’ ambito del ventennale della 
LNI  di Riposto,  ovvero  la XIV Etna Sea Race, in agenda il prossimo 19 settembre, il corso gratuito 
antiaggressione femminile , previsto ad ottobre e le veleggiate per la salute per le donne affette da ca 
mammario: 
Riposto 05.09.21      
DR. ANTONINO PAPOTTO 
ChairKiwanis  DISM e Divisione 2 “ Etna Patrimonio dell’Umanità 
Medico e Ginecologo AISF ODV 
Segretario Lega Navale di Riposto.                                                 
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EVENTO STORICO NELLA DIVISIONE 2: 
PASSAGGIO DELLE CONSEGNE TRA I GOVERNATORI DISM,                                 

I LUOGOTENENTI GOVERNATORI ED I PRESIDENTI DI CINQUE CLUB 

Il 30 settembre, nella splendida cornice del President Park Hotel di Acicastello, ha avuto luogo 
la conviviale per il passaggio delle Insegne tra il Governatore uscente Maura Magni e Angela 
Catalano subentrante, nonché  il passaggio del collare tra quest’ultima e Salvatore Chianello, 
Governatore eletto 

Nella stessa serata si è celebrato il passaggio delle Insegne tra il Lgt. Governatore della 
Divisione 2 Etna patrimonio dell’umanità Alfio Cavallaro ed il subentrante Epifanio Giuffrida, ed 
inoltre il passaggio della campana tra il presidente del Club Etneo Salvatore Laudani e Prospero 
Sciuto, del Club Giarre Riposto Giovanni Leotta e Marco Zappalà, tra il Presidente del Club 
Mediterraneum Emilio Rinato e Filippo Cuva, tra il Presidente del Club Paternò Giuseppe 
Sambataro e Angelo Corsaro e tra il Presidente del Club Zafferana Etnea Rossano Zappalà e  
Pietro Laudani. 

Memorabile serata impreziosita dall’abbraccio di tre Governatori (cosa mai accaduta) quello 
in carica, il subentrante e l’eletto, nel corso della quale sono stati apprezzati gli interventi di saluto 
da parte del past President Kief Gianfilippo Muscianisi, del past Trustee Internazionale e past 
President Kief Nicola Russo,  nonché del Trustee Internazionale Elio Garozzo. 

Maura Magni nella sua relazione ha sottolineato come la pandemia da Coronavirus ha messo 
in ginocchio le attività dei club, nel contempo, però, è stata una opportunità per la ricerca di nuove 
strade per l’implementazione dei services: i Club del Distretto, infatti, non si sono fatti intimidire ed 
hanno continuato nelle loro attività al servizio dei bambini: punto qualificante per il Distretto è 
stata la conclusione dell’iter per l’iscrizione del Kiwanis, primo tra i club service italiani,  al 
RUNTS. 

Il Governatore uscente ha altresì sottolineato come, nonostante la Pandemia, il Distretto sia 
riuscito a donare 80.000 euro, dei quali 24.000 per “Doniamo un respiro” , 33.000 per il service 
“Sindrome di Kaburi”, 10.000 per i bimbi dello Yemen e 15.000 al Kiwanis Children Fund. 

Angela Catalano nell’ intervento di insediamento, dopo avere ringraziato il past Governatore 
per le attività svolte nel biennio precedente, ha esposto le linee  dell’attività del Distretto Italia-S. 
Marino per l’anno sociale 2021-2022  sottolineando, innanzitutto, di aver programmato i Service 
Distrettuali in coerenza con il motto scelto “Per i loro diritti Kids Need Kiwanis” scegliendone sei 
inerenti, appunto, i loro diritti: diritto alla Vita, alla Salute,  all’Istruzione, alla Socializzazione, al 
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Il Governatore oggi in carica ha altresì evidenziato la necessità, attraverso l’attività di 

servizio, di dare visibilità  al nostro Kiwanis  sin dal “ONE DAY”; proseguendo con la celebrazione 
della Giornata Mondiale dei diritti dell’Infanzia e dell’Adolescenza e con la realizzazione 

dell’impostante service della “lotta al bullismo”, già attuato negli anni precedenti e che identifica il 
nostro distretto: quest’anno, in particolare, arricchito dalla distribuzione ai bambini della scuola 

primaria di un libro sul tema che li aiuti a comprendere i pericoli che possono minare la loro 

crescita sana. 
l Lgt. Governatore outgoing Alfio Cavallaro ha tracciato un bilancio delle attività svolte nei 

suoi due anni di luogotenenza, sottolineando come pur tra le difficoltà create dalla pandemia i Club 
della divisione abbiano continuato nei loro services. In particolare ha evidenziato che, grazie al 
Trustee Elio Garozzo, in collaborazione con un club del Distretto Austria, è stato possibile donare 
alla Caritas Diocesana ed al banco alimentare della provincia di Catania una ingente quantità di 
derrate alimentari. Altro importante service, al quale hanno aderito tutti i club della divisione ed 
anche molti soci a titolo personale, è stato l’aver donato all’Ospedale San Marco di Catania, nel 
periodo più tragico della pandemia, un respiratore. 

Epifanio Giuffrida, Luogotenente incoming, ha ringraziato il suo predecessore per le 
importanti iniziative della Divisione ed ha messo in evidenza i presupposti del suo Vivere 
Kiwaniano, i capisaldi  dell’Etica Kiwaniana, e la sua visione aziendalista di un Kiwanis moderno 
aperto “all’ intelligenza dei tempi nuovi”. 

 Ha altresì tracciato brevemente il suo programma, improntato alla realizzazione dei services 
internazionali e distrettuali, nonché a porre in essere iniziative divisionali improntate anch’esse, in 
via prioritaria, al perseguimento delle finalità istituzionali. 

Data la complessità della serata, onde evitare un eccesivo protrarsi dei tempi  i presidenti 
uscenti dei Clubs  partecipanti si sono limitati ad interventi brevi, evitando di esporre 
dettagliatamente quanto realizzato nel corso del loro mandato: lo faranno in apposita riunione nei 
rispettivi Club. 

 Anche i presidenti entranti, dopo aver  enunciato il direttivo che li supporterà nel prossimo 
anno sociale, si sono limitati a brevi interventi di saluto . 

Significativo, e di buon auspicio, è stato l’ingresso di tre nuovi soci: Lucia Longo nel Club 
Etneo, Philip Drury e Vittorio D’Antone per il Club Mediterraneum. 

La serata è proseguita con la tradizionale cena di gala alla quale hanno partecipato numerosi i 

soci di tutti i club della divisione,  che si è svolta presso il roof garden dell’hotel ed è stata allietata 
da musica dal vivo. 
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18 agosto 2021 
Carissimi, con animo profondamente addolorato condivido una triste notizia. La cara Rosaria Leonardi, 
socia del KC Catania Centro e Chair Divisionale per l’Epilessia, dopo una lunga malattia e’ tornata alla 
Casa del Padre. Instancabile, con impegno, spirito kiwaniano e grande cuore e’ stata sempre al servizio dei 
bambini e della comunita’. Nonostante la malattia, che ha affrontato con coraggio, ha continuato a servire il 
Kiwanis, celebrando anche quest’anno e con grande successo la “Giornata Internazionale contro 
l’Epilessia”. 
Preghiamo perché il buon Dio la accolga in paradiso. 
A Enzo, ai figli ed ai familiari tutti e ai soci del KC Catania Centro vanno le piu’ sentite condoglianze da 
parte mia e di tutta la Divisione 2 “Etna Patrimonio dell’Umanita’”. 
Rosaria, R.I.P., sarai sempre nei nostri cuori. 
Lgt Gov 
Alfio Cavallaro 
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Cari tutti, 
Mi collego al messaggio mandato dal nostro past Lgt Gov Alfio Cavallaro per unire ai 
suoi ringraziamenti anche i miei. Sono stati due anni vissuti intensamente e costellati da 
tante attività, nonostante l’emergenza sanitaria che li ha accompagnati: tutto questo, 
grazie a ognuno di noi. Colgo l’occasione per rinnovare gli auguri a Nuccio per le 

attività che si appresta a svolgere da Lgt Governatore.                                                               
Un caro saluto a tutti, Nunzio 

SALUTI DEL SEGRETARIO DELLA DIVISIONE 2, 
NUNZIO SPAMPINATO 
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Sono passati tre anni con la qualifica di webmaster che i Luogotenenti Francesco Vasta prima e Alfio 
Cavallaro dopo hanno voluto conferirmi. 
Tre anni faticosi ma nello stesso tempo esaltanti. Faticosi perchè trascorsi in piena pandemia del Covid 
19 ma proprio per questo esaltanti. 
L’impossibilità di incontrarci di presenza ha spinto noi kiwaniani a cercare soluzioni alternative, allora 
Alfio Cavallaro, dinamico Luogotenente, si è attivato acquistando la piattaforma GOToMeeting con la 
quale l’attività della Divisione e dei Club non si è fermata, anzi, si è incrementata. 
Tutto ciò è stato un impegno non indifferente per il webmaster che si è trovato a gestire la piattaforma: 
impegno oneroso ma nello stesso tempo piacevole in quanto mi ha consentito di incontrare on line tutti 
i Club della Divisione, di partecipare a quasi tutte le loro attività e di constatare, se ce ne fosse stato 
bisogno, come i kiwaniani non mollano mai e pur di attuare i services mondiali, distrettuali, divisionali 
e locali, sono capaci di superare qualsiasi ostacolo. 
Adesso la pandemia, pare, che si avvii verso il suo epilogo, ci si comincia ad incontrare di presenza ma 
il mio compito di webmaster continua. 
L’amico Epifanio Giuffrida, Lgt Governatore in carica, mi ha riconfermato, vuol dire che dovrò 
collaborare con lui non solo con l’impegnativo compito di Luogotenente Governatore eletto ma anche 
come webmaster divisionale. 
Essere kiwaniano significa mettersi al servizio dei bambini e dei più deboli con i compiti che sei 
chiamato a svolgere, ed io non mi sono mai tirato indietro. 
Antonio Sciuto 
Ad maiora semper, Viva il Kiwanis 

SALUTI DEL WEBMASTER DELLA DIVISIONE 2, 
ANTONIO SCIUTO 
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DAI CLUBS 

KC ACIREALE 

                        

  
 

Mercoledì 29 settembre è stata consegnata la tela eseguita dai ragazzi ospiti della Casa circondariale 
per i minori di Acireale, per un accordo fatto con il nostro Club Kiwanis. 
La tela è stata scoperta nella sala stampa del Palazzo Comunale, con una nostra targa, e resterà 
esposta nella sala stampa del Comune.  

SCOPERTURA DELLA TELA REALIZZATA DAGLI OSPITI DELLA  
CASA CIRCONDARIALE DI ACIREALE 
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                                                 KC ACIREALE 

Gentili soci, amiche, autorità Kiwaniane, autorità  civili, benvenuti alla cerimonia per il passaggio 
della campana. Non solo per questo oggi è un'occasione speciale, ma soprattutto lo è in quanto I 17 
ottobre ricade la giornata mondiale contro la miseria, e laddove gli uomini sono condan nati a vivere 
neUa m iseria, i  loro  diritti sono violati.                                                                                                   

                                                          
E, permettetemi, piuttosto che elencare attività autoreferenziali voglio estendere un ringraziamento 
particolare a tuttivoi soci di un  club storico e al consiglio direttivo, senza i quaU nessun presidente 
potrebbe portare a compimento qualsiasi attività. Siete  il cuore pulsante del club, ma soprattutto 
siete gli anelli di una catena e nel nostro club non esistono primi o ultimi, perché proprio in una 
catena, anche l'ultim o anello tiene  ben saldo il primo agli  altri.                                                                  

                      

                                  

                                                                                                                                            

i.I 

ragazze madri.                                                                        

              

                                                            

                                                                                        

 

Presidente A.S. 2019-2021 
 

RELAZIONE DI FINE MANDATO DEL PRESIDENTE,  
GIUSEPPE BALSAMO 
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                                                 KC CATANIA EST 

Autorita’ kiwaniane, graditi ospiti, gentili signore e signori, carissimi amici del Club Kiwanis Catania 
Est, vi porgo il mio più cordiale saluto. 
Ringrazio della loro   presenza   il Lgt Governatore Nuccio Giuffrida,  il past Lgt Governatore Alfio 
Cavallaro, il Former Trustee   Elio Garozzo, il Governatore eletto Salvo Chianello. 
Quando  due anni  fa  Paolino Maniscalco  mi  ha passato il testimone, ho accettato il compito  come 
un privilegio nel servire il Kiwanis,  supportata  dall’  orgoglio dell’ appartenenza al  Club.                                                                                           
Assumendo l’incarico di Presidente  si  diventa  kiwaniani a tutto tondo, dovendosi occupare                                          
responsabilmente della programmazione, delle  conviviali,  dell’incremento soci, della individuazione 
di  progetti  stimolanti , dei rapporti  con i soci,  con gli  altri  Presidenti, con la  Divisione  e  con il 
Distretto. 
L’anno  che  andavo ad  affrontare  era ricco di impegni  e  iniziative…. nessuno di  noi  poteva 
immaginare  quanto ,da lì a poco, sarebbe accaduto.                                                                                                                 
Il covid ci ha sorpresi , scioccati ,cambiando il nostro modo di fare service e  i progetti che ci eravamo 
prefissi. 
Un anno di impegno si è trasformato  in  due  anni sociali complessi  che  hanno  limitato la mia/nostra 
libertà di  agire. 
La pandemia ha bloccato tutto, e anche noi ci siamo  dovuti  adeguare, cancellando  eventi, 
appuntamenti, conferenze  e momenti di associazionismo.                                                                                                                                                                 
Dopo  un  primo  momento di  disorientamento ci  siamo resettati e siamo andati avanti insieme, e per 
questo  devo  dirvi  grazie, grazie  a tutti. 
Gazie al  mio  validissimo Consiglio Direttivo che  mi  ha sostenuto con  entusiasmo, grazie al  Former 
Trustee, il  nostro  Elio  Garozzo,  che da  buon  amico kiwaniano da sempre, mi ha ascoltata  nei  
momenti  difficili,  incitandomi  a  non abbattermi, spronandomi,  consigliandomi  e   inserendomi  in  
alcune  attività  da  lui  individuate                                                                                          
Grazie, al  past Lgt Governatore Alfio Cavallaro, che    mi  ha  guidato  con competenza nel  
realizzare i vari service  suggeriti  dal Distretto,  al  past Lgt Governatore Francesco  Vasta  per 
essermi  stato  amichevolmente  vicino, al webmaster   Antonio Sciuto, che  ho sempre  chiamato  
fratello, per la pazienza avuta nella  composizione  di  foto  e articoli da pubblicare   sulla piattaforma  
del  Distretto Italia  San Marino.  
Infine un ringraziamento  va  al  nostro Governatore eletto Salvo Chianello, carissimo amico, per la  
costante   disponibilità avuta nei miei   confronti  e  verso  il  nostro Club. 
Per  questo  motivo  vi  chiedo  di  sottolineare  il  nostro  affetto   e  la  nostra  riconoscenza  nei  
confronti  di  tutti    con  un  caloroso   applauso. 
Cari  soci,  insieme   abbiamo  portato  avanti  la programmazione  se  pur  diversamente, 
raggiungendo   gli  obiettivi che ci   eravamo  prefissati e per questo  oggi  sono qui a testimoniare che 
la forza che c‘è dentro  di  noi  è superiore a qualsiasi  ostacolo   e  i   super-poteri  conferitemi dal 
Governatore Maura Magni attraverso la spilletta, mi hanno permesso di continuare nell’impegno 
assunto di mandare avanti con determinazione la nostra esperienza  attraverso i service nel territorio. 
Molti amici  non  ci conoscevano, ma  gli incontri fatti in piattaforma hanno permesso di far 
conoscere meglio il nostro Club e il Kiwanis                                                                         
Come  ho precedentemente detto stiamo ancora vivendo un periodo   particolare  in cui abbiamo  
perso la  certezza del  domani,  ma  dobbiamo tenacemente  essere  testimoni  di  speranza. C’è ancora 
molto da fare, dimostriamo tutti  insieme che il Kiwanis  è un’opportunita importante e  non  solo un 
distintivo da mostrare.                                                                          
 

RELAZIONE DI FINE MANDATO DELLA PRESIDENTE,  
TERESA PATANIA 
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Permettetemi, da insegnante di lettere  una citazione che ho fatto nel mio breve discorso di saluto 

quando sono andata in pensione alle classi che lasciavo,è di Ernest Hemingway: “oggi è un giorno 
qualunque di tutti i giorni                                                                                                                                              

che verranno, ma ciò che farete in tutti i giorni  che verranno,  dipende da quello che  farete  oggi”. 
Nel ringraziarvi ancora una volta, mi  scuso  perche’ probabilmente tedierò molti di voi nel ricordare   
gli  eventi   e le manifestazioni  di  questi  due  anni trascorsi insieme, eventi che spesso hanno avuto 
un’ ampia partecipazione  non solo dei soci del club e degli amici,  ma anche del   Governatore  Maura 
Magni, del  nostro Former  Trustee  Elio  Garozzo e del  Lgt  Alfio Cavallaro.  
 Abbiamo iniziato la  nostra attivita’ nell’ottobre del 2019 col passaggio della campana e  dopo  
appena 10 giorni abbiamo festeggiato, unitamente al past presidente Paolino Maniscalco, il ventennale 
della nascita del nostro club; in quella occasione  siamo stati onorati della presenza del  Presidente 
internazionale Daniel Vigneron, del Presidente europeo Vincent Salambier e del Governatore Maura 
Magni.                                                                                              
 Abbiamo continuato  il 26  ottobre    con  la giornata  dedicata all’one day   donando  libri  ai  ragazzi 
“diversamente abili” di Villa Angela sita  a  San Giovanni la punta.                                                                              
A  novembre  abbiamo celebrato la giornata dei “diritti dell’infanzia” regalando  le “pigotte  
kiwaniane”ai   bambini della  scuola  materna dell’Istituto  Comprensivo  Vespucci. Interessante e’ 
stato il  convegno presso  l’aula magna dell’Universita’  concessami dal Rettore su “emergenza clima 
sicilia”relatori il prof. Piccione,  la prof. Alessandra Ragusa, che  ci ha condotti successivamente a  
partecipare al convegno “cibo,salute, territorio” , presso le ciminiere, nonche’ al convegno “Ciao 
Sicilia “accoglienza, dono, solidarieta’ presso il Convitto nazionale Cutelli.     
Entusiasmante l’esperienza ”al  flash  mob” dei ragazzi  diversamente  abili  presso il centro  
commerciale “ le porte di Catania”  con  Carmela Castelli chair  divisionale di special  olympcs, 
esperienza  che  abbiamo  successivamente  ripetuto presso il Centro  Sicilia, con la costante presenza 
del nostro Trustee, del Lgt governatore e degli altri presidenti.                                                            
Tutto  cio’  senza  dimenticare i momenti di  convivialita’(finchè abbiamo potuto, la festa di San 
Martino  realizzata insieme ai Club Paternò e all’Etneo;  il pranzo  di  Natale  la  cui  raccolta  fondi è 
stata indirizzata al  centro di  assistenza di ragazze   madri  “viva  la  vita” di Catania, a cui  abbiamo  
donato diversi  corredini  di  prima  nascita.Il concerto di  Natale, organizzato  con  il Club Etneo  
presso la Chiesa Madre di Nicolosi; l’adesione al concerto organizzato dalla Divisione il cui ricavato e’ 
stato dato in beneficenza al centro “Autos” di Aci S. Antonio   per i ragazzi autistici; la festa della 
befana; l’incontro annuale dedicato alla festa di Sant’Agata, che ci ha visto protagonisti nella Chiesa 
di San Benedetto di via Crociferi e  infine la  bellissima  serata carnascialesca al  President Park  
Hotel con grande divertimento.                                                                                                 Ancora una  
volta  in presenza a dicembre 2019 e gennaio 2020 abbiamo potuto organizzare con le scuole delle due 
nostre carissime socie, presidi Anna Maria Sampognaro e Laura D’Agata l’Istituto  Rodari-Nosengo 
di Gravina e l’istituto comprensivo Padre Allegra di Valverde  e Aci Bonaccorsi, la conferenza su “ 
prevenzione disturbi oculari legati all’uso eccessivo di schermi multimediali”, in collaborazione con il 
centro oculistico dei dott. Marco e Silvio Zagari.   
A  febbraio  abbiamo anche partecipato alla giornata  dedicata  all’epilessia , organizzata dalla Chair  
divisionale la  nostra carissima  Rosaria  Leonardi, illuminando con la collaborazione del Comune di 
Catania “Porta Garibaldi”, questa esperienza e’stata ripetuta anche quest’anno con  l’illuminazione 
del balcone del palazzo comunale, e della colonna nella piazza di Valverde (dove erano presenti i soci 
Laura DAgata, Nino Papotto ed Elio Garozzo nonchè il sindaco Angelo Spina.  
Ma…  come  ho precedentemente   detto il  covid  ci ha cambiato la vita e  non  solo  purtroppo, anche  
quella  associativa.                                                                                                   
Abbiamo vissuto i primi mesi di chiusura  totale ( lockdown) nella speranza di un ritorno alla 
normalità, poi...finalmente ci siamo rivisti  con  enorme  piacere  nel  mese  di luglio in  pizzeria, in 
occasione  dell’assemblea e il 27  settembre in occasione della conferenza sul terzo settore, relatori i 
nostri soci Fina Bonaventura  e Angelo Nassisi, con Salvo Chianello e Carlo Assenza. 
Ma in autunno la sognata normalita’diviene un miraggio, ma noi non ci siamo arenati  e abbiamo  
trovato un modo alternativo di incontrarci …. in piattaforma.                                                                                            
Il  20 novembre, giornata mondiale dell’infanzia, organizzata,  in  collaborazione con  l’unione ex 
allievi Don Bosco, dai    nostri  soci, il Trustee  Elio Garozzo e il  Chair  per la famiglia   Enzo 
Martines la  conferenza “”covid   diritto allo studio: riflessione  sulla  didattica  a  distanza  i  cui 
relatori sono stati le nostre due carissime Presidi Laura D’Agata e Anna Maria Sampognaro ed il 
prof. Vincenzo Timpanaro, preside del liceo Don Bosco di Catania.                                                                                                               
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Successivamente  a  dicembre    la conferenza organizzata  dal  nostro simpatico  Nino Papotto   in 
collaborazione  con  Giusy  Fabio  su ”fibromialgia questa sconosciuta, l’infazia e il  suo futuro ,”   
Nino, Chair divisionale per  la fibromialgia, successivamente  e’ stato  nominato  dal Governatore  
Maura Magni  Chair  distrettuale  per  la  fibromialgia.  
A  queste  sono  seguite  due  conferenze organizzate dalla nostra  meravigliosa Emma Pulvirenti: la 
prima su”il mantenimento dello stato di  salute dell’adolescente durante la pandemia” relatrice la 
dott.ssa Di Stefano, la seconda su ”covid 19: percorsi per un ritorno alla normalità“ relatore  il dott.  
Mario  Cuccia, ultima ma non meno interessante la conferenza  su “come costruire  comunità 
resilienti mettendo a  sistema  l’esperienza maturata  durante la pandemia Covid 19, per non  farci  
trovare  impreparti””, relatore il dott. Luigi De Luca. 
Nonostante la chiusura  totale, ci siamo organizzati intervenendo economicamente  tanto per il service  
distrettuale “doniamo un respiro”, che per quello divisionale “emergrnza covid, aiutiamo a respirare”  
acquistando un ventilatore  “vivo 65” che il Luogotenente e il nostro  Nino Papotto hanno consegnato 
al Primario dell’unita’ operativa di rianimazione e terapia intensiva dott. Salvo Nicosia, del presidio 
ospedaliero San Marco.                                                                                           
Che  dire del nostro fiore all’occhiello il service di  “cittadinanza  attiva” in cui  il nostro Trustee mi  
ha piacevolmente   coinvolta. Il progetto  “ I ragazzi adottano  il   Parco  Gioieni un  impegno  per  un  
sito ambientale“ iniziato  dal Past President  Paolino   Maniscalco  e   che  sarà  continuato da  Angelo 
Nassisi,  ci ha visti collocare  nel  mese  di giugno alla presenza di autorita’ comunali, del nostro Lgt , 
del nostro vulcanico Trustee , del Presidente di Sicilia antica , della Preside e di alcuni nostri soci ,del 
Past President Maniscalco e de Presidente  eletto Angelo Nassisi,  tre  tabelle  bilingue  realizzate con 
la collaborazione di Sicilia  antica  e  dell’ISS  E. Fermi  Eredia e  da  noi,  all’interno del parco .  
Le tabelle  indicano   i  resti  del  mulino ad  acqua, dell’ acquedotto  della  licatia e l’eruzione 
dell’armisi. 
Inoltre, il progetto, all’interno del Parco Gioieni,  prevede la messa a dimora di piantine aromatiche 
donate dal Corpo Forestale su interessamento di Ezio Villari marito della nostra socia Anna Maria 
Rapisarda. 
La piantumazione  avverrà  in uno spazio rilevato dai ragazzi e dal comune, dove su progettazione dei 
ragazzi  dell’ istituto Eredia si sta effettuando la collocazione di tubi di irrigazione. 
Questa aiuola che  intitoleremo “ giardino  delle essenze” sara’ dedicato  alla nostra carissima  Emma, 
cosi  come deliberato nell’ultimo Consiglio Direttivo ed  infine, ma  non meno importanti, le  ultime  
due  attività: conoscere il territorio e appuntamemto con la storia. 
La prima, fa parte del ciclo di una tradizionale attivita’ curata da nostro Elio ogni 1° domenica del 
mese, nella quale era prevista una  visita  guidata  sul  nostro territorio  che ci portava in giro.  
abbiamo potuto effettuare solo due uscite, nella prima  abbiamo scoperto  il territorio di Valverde  
attraverso ”la via  del pellegrino“, nella  seconda abbiamo scoperto Linguaglossa attraverso “il  
cammino di Sant’Egidio (eravamo nel 2019 ).                                                                                                                                                                                                                                
La seconda attivita’,”appuntamento con la storia” organizzata da un appassionato di storia e membro 
del direttivo della società storia patria, il nostro Elio Garozzo ci  ha  visti piacevolmente  intrattenuti  
in piattaforma  su:  “Catania nell’ottocento  tra riforme e cultura scientifica”,  relatori  il dott.  
Sanfilippo autore del libro di cui ha titolo  l’incontro, e il  prof. Massimo Coltraro.                                                                                      
Nel secondo incontro la prof. Pina Scalisi e il dott. Alfio Nicotra , hanno parlato su “la  nobilta’ 
catanese,i Moncada e sofonisba anguissola”.                                                                                                                           
Ultimo incontro   sulla “carta di Catania” con la prof.ssa Rosalba Panvini  e il dott Fabrizio Nicoletti. 
Non meno importanti da ricordare la partecipazione  ai service  distrettuali: il concorso “la scuola  
che  vorrei” a cui hanno partecipato le  nostre due presidi,  inviando gli  elaborati  realizzati  da  20    
bambini, “ un garante per  ogni  citta’” presentando la pratica presso il  Comune  di Valverde”,  “il 
cattivirus ,questo service che ha avuto anche un riconoscimento da parte del nostro Presidente dello 
Stato Mattarella, ci ha dato la possibilita’ di regalare   il fumetto  realizzato  per il  Kiwanis  dal titolo 
“ Il giorno in cui il cattivirus finì ko” ai  bambini  delle terze  classi  delle  scuole  elementari   di Aci 
Bonaccorsi,  Gravina e Valverde,  scuole delle nostre  socie presidi  ed in ultimo  la donazione a 
Children’s fund.  
Non  escludo  che  in questo  excursus  possa aver  dimenticato  qualcosa, ma  vi  rimando alle  nostre  
chat  su  whatsapp dove durante  questi  due  anni   vi  ho  informato  di ogni  evento  e  
partecipazione  organizzata  dal  nostro  Club.   
Da oggi sono past, ma nel lasciare il testimone  al caro Angelo Nassisi, vi annuncio che da kiwaniana  e 
pedagogista  continuerò a lavorare con impegno a favore dei bambini del mondo  e soprattutto dei 
bambini della nostra realtà locale. 
Angelo ti auguro un anno di lavoro kiwaniano sereno,proficuo, ricco di soddisfazioni. 
Buon Kiwanis a tutti. 
Teresa Patania 
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                                                 KC ETNEO 

 

Quando mi accingevo a diventare Presidente del  Kiwanis Club Etneo ad ottobre 2019, non pensavo 
che da lì a pochi mesi, un nemico invisibile avrebbe cambiato le nostre vite e stravolto le nostre 
abitudini.  
Premesso ciò,  posso affermare che nonostante le difficoltà, prima in presenza, aderendo al Service 
Kiwaniano One day, abbiamo realizzato un momento di lettura animata presso la Scuola dell'infanzia 
Dusmet di Nicolosi, con la presenza del progettista Mario Giuffrida, dell'Associazione "Le città 
INVISIBILI", riscuotendo  tanto consenso da parte dei bambini. Poi, sempre nell'ambito del suddetto 
Service, abbiamo donato libri per l'infanzia, presso il reparto pediatrico del Policlinico, alla presenza 
anche dell'Assessore alle Politiche scolastiche, dott.ssa Mirabella.  
In seguito abbiamo organizzato insieme ai club Catania Est e club Paternò, un pranzo all'insegna 
della convivialità ed amicizia, in occasione della festività di S. Martino, presso L'Azienda Murgo di 
Santa Venerina.  
Una conferenza sulla storia del quotidiano "La Sicilia ", ci ha visti impegnati presso l'hotel President, 
dove ottimo relatore è stato il giornalista del suddetto quotidiano Orazio Provini.  
La consueta Conviviale di Natale, l'abbiamo organizzata presso l'hotel President, insieme ai club 
Catania Est e Paternò e nell'ambito della stessa, abbiamo sorteggiato alcuni preziosi dipinti, affidateci 
dalle Suore “Ancillae Domini” per ricavare fondi per i loro servizi a favore dei più bisognosi. Infatti 
abbiamo raccolto oltre 300 euro, che abbiamo donato alle religiose stesse.   
Carnevale ha visto tutta la Divisione 2 Etna Patrimonio dell'Umanità,  riunita presso l'hotel President 
di Acicastello. Una bella serata di allegria e divertimento.  
Poi le attività in presenza si sono interrotte causa Covid 19. Il Lgt Alfio Cavallaro, in accordo con la 
Governatrice M.Magni,  hanno attivato una piattaforma GOTOMEETING,  dove ci siamo incontrati, 
abbiamo organizzato conferenze, e anche...Conviviali.  
Tra un'apertura e l'altra, il  Natale 2020 ci ha visti impegnati ancora con i bambini della scuola 
dell'infanzia Dusmet di Nicolosi, ai quali un inconsueto Babbo Natale ha consegnato dei doni per le 
relative classi, con tanto stupore e felicità negli occhi dei piccoli.  
Abbiamo contribuito anche alla raccolta fondi per l'acquisto di  un ventilatore polmonare, proposta 
dal Luogotenente e poi donato all'Ospedale S. Marco di Catania. 
Tra le Conferenze, su piattaforma, vanno menzionate quella sulla questione dei Balcani e l'altra sulla 
Liberazione e nascita della Repubblica,  realizzate insieme al Club Tauromenium e tenute 
dall'enciclopedico prof. Giuseppe Mazzaglia.  
Abbiamo donato ancora dei libri,  stavolta alle terze classi della scuola elementare sempre del I.C. 
Dusmet di Nicolosi, dal titolo "Quando il Cattivirus finì KO" , dove l'argomento è conoscere le norme 
igieniche basilari e cercare di debellare il coronavirus, in chiave divertente adatto ai bambini. Alla 
consegna ha partecipato da remoto anche il chair Distrettuale del libro Mirko Osellame. In 
quell'occasione è stato lanciato un concorso tra i bambini delle classi interessate, poiché avremmo 
premiato il disegno più bello e significativo. Infatti io ed altri soci del club,  abbiamo visionato i 
disegni e così abbiamo assegnato delle coppe al 1° 2° 3° posto, con enorme felicità dei bambini 
vincitori e un attestato di partecipazione a tutti gli altri.  
La nostra partecipazione c'è stata anche alla festa di mezza estate organizzata dal Luogotenente ed 
estesa a tutta la Divisione. Tra i tanti progetti che mi ero prefissato, alcuni si sono potuti realizzare 
altri no, per le ragioni che tutti conosciamo, ma ne abbiamo realizzati altri adattandoli al momento 
che abbiamo vissuto.  
Un grazie a tutti i miei soci che mi hanno supportato e un ringraziamento particolare va al Segretario 
del club per la sua disponibilità, solerzia e competenza.  
Grazie a tutti. 
Salvatore Laudani 

RELAZIONE DI FINE MANDATO DEL PRESIDENTE,  
SALVATORE LAUDANI 
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KC GIARRE RIPOSTO 

BAMBINI AL CIRCO 
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Questa sera ci siamo resi protagonisti di un service davvero mirato. Oltre ad aiutare la comunità circense 

abbiamo regalato 2 ore di sorrisi a tanti bambini che non se lo aspettavano. Ciò ci rende felici e ci spinge 
ad agire con sempre più determinazione nella direzione della solidarietà e del sostegno verso i bambini. 

Abbiamo ricevuto sinceri ringraziamenti e all uscita i commenti erano entusiasti. Ringrazio tutti voi per il 
sostegno ricevuto e un grazie sentito ad Orazio e all instancabile Pina. Ne approfitto per segnalarvi che la 

nostra cerimoniera ha anche organizzato una raccolta fondi spontanea per  approntare farmaci e beni di 

prima necessità per i piccoli del circo. Chi volesse, può dare il suo personale contributo recandosi 
direttamente in farmacia. Grazie sempre Pina e Francesco e viva il Kiwanis.                                   

Giovanni Leotta 
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K.C. TAUROMENIUM V.A. 

 

Particolare interesse ha riscosso la conferenza organizzata dal Club Kiwanis Tauromenium il 25 
settembre 2021 presso l’Hotel Marina Palace di Acitrezza. 
Il relatore , prof. Francesco De Francisco, ha evidenziato in modo esaustivo il ruolo della donna 
nell’arte, sempre oggetto di creazioni artistiche ma anche di soprusi e pregiudizi. 
La donna in passato era confinata nell’ambito familiare o fra le pareti di un convento. 
Oggi il concetto dell’arte come appannaggio esclusivo dell’uomo è crollato, grazie alle rivendicazioni 
sociali e giuridiche da parte delle donne, presenti ormai in tutti i rami del campo artistico, quindi, non 
ha più senso fare distinzioni e paragoni fra i sessi. 
L’attore Saro Pulvirenti ha infine recitato alcuni brani poetici contenenti l’argomento. 

CONFERENZA  “UNIVERSO FEMMINILE” 
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K.C. TAUROMENIUM V.A. 

 

Il 29 settembre 2021, la Presidente del Club Tautomenium, Lidia Privitera, insieme alla Segretaria 
Sarah Angelico e alcuni soci, hanno premiato, mediante una targa, le classi dell’Istituto Ugo Foscolo 
di Taormina che si sono impegnate nel concorso distrettuale sui diritti del fanciullo, indetto dal 
Kiwanis distretto Italia San marino. 
Presenti la Dirigente scolastica prof.ssa carla Santoro ed i Professori. 

. 

PREMIAZIONE CONCORSO SUI DIRITTI DEL FANCIULLO 
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                                                 KC TAUROMENIUM V.A. 

A conclusione del mio mandato di presidente del KIWANIS CLUB TAUROMENIUM, mi sento in 

dovere di ringraziare tutti i soci che con affetto hanno collaborato in questo biennio reso difficile dalla 
pandemia. Un grazie particolare al luogotenente della Divisione, dott. ALFIO CAVALLARO, per la sua 

costante disponibilità. Nonostante le restrizioni imposte dal Covid, ho sempre cercato di mantenere vivi i 
rapporti con i soci e fra i soci mediante frequenti incontri telematici, condividendo quelle esigenze che 

ritengo utili per il club. Siamo riusciti ad inserire in quest'ultimo tre nuovi soci. 

Malgrado le difficoltà, abbiamo realizzato numerosi service divisionali e distrettuali nella consapevolezza 
che aiutare i più deboli è ciò che definisce la nostra identità, al di là di ogni forma di competizione ed 

apparenza. Ripercorro brevemente le attività svolte in questo biennio: 
 2019 di presnza: 

-Conferenza "alimentazione sostenibile", relatrice Dott. Federica Portuese; 

-Distribuzione di libri ai piccoli pazienti dell'ospedale "San Vincenzo" di Taormina in occasione del    
"One Day"; 

-Giornata mondiale dei diritti del bambino: Conferenza prsso Istituto Comprensivo "Pestalozzi" di 
Librino, con concerto finale degli alunni della sezione musicale e premiazione; 

-Incontro con alunni dell'Istituto "Sacro Cuore" di Catania e distribuzione di testi scolastici e vocabolari; 

-Partecipazione al concerto di beneficenza a favore del centro "Autos" dei ragazzi autistici di Aci 
Sant'Antonio, organizzato dalla Divisione; 

-Conviviale e concerto di Natale presso il Duomo di Taormina. 
 Dal mese di marzo 2020, con l'inizio delle restrizioni, a causa dell'emergenza sanitaria ed 

alimentare causata dal Covid, abbiamo ritenuto necessario e prioritario impiegare le nostre risorse in 

attività volte ad alleviare le difficoltà delle fasce più disagiate, in particolare: 
-Partecipazione economica del Club all'iniziativa divisionale per l'acquisto di un ventilatore polmonare 

da donare all'ospedale "San Marco" di Catania; 
-Collaborazione del Club con l'AVULS per l'acquisto e distribuzione di pacchi alimentari settimanali per 

le famiglie più bisognose; 

-Partecipazione economica di tutti i Club alla preparazione di un pranzo a domicilio per duecento 
famiglie disagiate in collaborazione con la parrocchia "San Francesco" di Catania. 

 Per quanto riguarda le conferenze on line, elenco le seguenti: 
-"Il dovere della memoria" in collaborazione con il Club etneo (27 gennaio 2021); 

-"Dalla tragedia delle Foibe all'Unione Europea" in collaborazione con il Club etneo (13 febbraio 2021); 
-"Prevenzione ed educazione alimentare per bambini ed adolescenti ai tempi del Covid 19" (19/3/2021); 

-"Venticinque aprile, festa della liberazione" in collaborazione con il Club etneo (25 aprile 2021); 

-"Balcani, questi sconosciuti" in collaborazione con il Club etneo (14 maggio 2021). 
 Il Club ha partecipato: 

-alla giornata sul bullismo e sull'epilessia sia nel 2020 che nel 2021; 
-al service distrettuale mediante l'acquisto di copie del libro "Cattivirus", che ha distribuito agli alunni 

delle prime classi dell'Istituto Comprensivo "Ugo Foscolo" di Taormina. 

 Infine nel mese di settemre 2021, ha realizzato i seguenti service: 
-Premiazione delle classi che hanno partecipato con impegno al concorso distrettuale sui diritti del 

fanciullo dell'Istituto Comprensivo "Ugo Foscolo" di Taormina (29 settembre 2021); 
-Conferenza "Universo femminile" sul ruolo della donna nell'arte. 

Nella speranza di poter continuare a coltivare in me e nel gruppo lo spirito di servizio, auguro al nuovo 

Presidente, al Luogotenente, al Governatore  e a tutti i Soci un proficuo anno kiwaniano. 
Lidia Privitera. 

RELAZIONE DI FINE MANDATO DELLA PRESIDENTE,  
LIDIA PRIVITERA 
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K.C. ZAFFERANA ETNEA 

Spettacolo di Beneficenza con Manlio Dovì 

57 

 

Bellissima serata di cabaret e musica all’Anfiteatro “Falcone-Borsellino” di Zafferana Etnea in 

occasione della serata di beneficenza organizzata dal Presidente del KC Zafferana Etnea, Rossano 
Zappalà. Obiettivo: raccogliere fondi da destinare ai bambini ed alla comunità di Zafferana Etnea.         

Manlio Dovì e Antonello Tonna, mostrando grande sensibilità per la mission del Kiwanis, hanno dato 
vita ad un spettacolo unico di Cabaret e musica. Alla serata erano presenti oltre al Governatore DISM, 

Maura Magni, il Lgt Governatore della Divisione 2 “Etna Patrimonio dell’Umanità, Alfio Cavallaro, il 

KI Trustee, Elio Garozzo e l’Imm. Past Governatore DISM, Giuseppe Cristaldi. Numerosissimi i soci 
del KC Zafferana Etnea e della Divisione 2 presenti in platea. Si ringrazia l’amm.ne comunale e             

l’ass. Salvatore Coco, per la fattiva collaborazione. Rossano Zappalà 
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RASSEGNA STAMPA 
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Il primo giorno di ottobre ha un significato particolare per i soci dei club Kiwanis di tutto il mondo. È il 
primo giorno del nostro nuovo anno kiwaniano, oltre ad essere una grande opportunità per fissare 
obiettivi, concentrarsi sui miglioramenti e festeggiare i tanti modi in cui il Kiwanis può migliorare la vita 
dei bambini di tutto il mondo. 

Sono onorato di iniziare il mio mandato in qualità di presidente del Kiwanis International 2021-22. Sono 
socio di questa organizzazione da 34 anni e il mio club, proprio come il Suo, lavora nella comunità con 
progetti di service che aiutano bambini e famiglie bisognose. 

Mentre festeggiamo l'inizio del nostro 107° anno di aiuti ai bambini in tutto il mondo, voglio ringraziare 
tutti i soci che stanno ideando nuovi modi per continuare ad offrire servizi in questi tempi difficili. 

Durante i miei anni nel Kiwanis, ho imparato che quando tieni davvero a qualcosa, nulla è impossibile. 

Ora siamo giunti all’inizio di un nuovo anno kiwaniano e si aprono nuove opportunità di cambiare la vita 
di chi è più sfortunato. Grazie di esserci per i bambini che hanno bisogno di noi. Attendo con piacere di 
vedere le straordinarie idee che i club di tutto il mondo riusciranno a realizzare per loro. 

Buon Nuovo Anno Kiwaniano! 
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BUON ANNO KIWANIANO! 

Dal Presidente 2021-2022 
Kiwanis International 

Peter J. Mancuso 

Peter Mancuso 
Presidente 2021-22 
Kiwanis International 
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Il Lgt Governatore ed il Comitato Divisioale 
a.s. 2019-2021, Augurano al Lgt Governatore, 
Epifanio Giuffrida, al Lgt Gov eletto, Antonio 

Sciuto, a tutti Presidenti e rispettivi direttivi, e 
a tutti i soci della Divisione un a.s. 2021-22, 

strepitoso, senza pandemia, proficuo e ricco di 
attività di Service, un anno kiwaniano in grado 

di fare raggiungere alla nostra Divisione 2    
ancora più alti e prestigiosi traguardi e         

continuare a migliorare il mondo,                   
un bambino alla volta, una comunità alla volta!  
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Un gigantesco             
GRAZIE di CUORE                         

a chi ha completato il suo 
mandato e i                  

MIGLIORI AUGURI     
a chi sta intraprendendo il 

suo vbiaggio in un nuovo 
ruolo di leadership!  
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L’autunno segna la fine di 
un anno kiwaniano e l’inizio 

di un altro con              
rinnovata energia! 


